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FECHA:  JULIO  03  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Asaltada  cuando  salió  del  banco   

  
Matrimonio  gay  es  cuestión  de  tiempo   

   Piden  eliminar  antecedentes  para  dar  empleo   

   Propondrán  eliminar  carta  de  antecedentes  no  penales   

   Buscan  la  inclusión  laboral  de  reclusos   

  
¡Tromba  en  Tepeji!   

  
El  inolvidable  Pachuco   

   RUTAS  Y  PAGO:  DUDAS  SOBRE  TUZOBÚS   

   Reconoce  dirigente  traiciones  en  el  PRI   

   Cocina  Mancera  ajustes  en  Gabinete   

  
Da  golpe  Mancera   

   Mancera  pide  renuncia  a  su  gabinete;;  anuncia  evaluación   

   Mancera  solicita  la  renuncia  a  todo  su  gabinete   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-IEE,  órgano  de  vanguardia  a  nivel  nacional:  F.  Ortega: El  hecho  de  que  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  
ha  organizado  19  jornadas  en  sus  dieciocho  años  de  vida  le  permitió  alcanzar  un  grado  de  madurez  en  lo  organizativo  para  
colocarse   en   una   posición   de   vanguardia   a   nivel   nacional.   La   estimación   fue   realizada   por   el   secretario   general   de   ese  
organismo,   Francisco   Ortega   Sánchez,   quien   planteó   que   la   efectividad   alcanzada,   por   ejemplo,   en   el   Programa   de  
Resultados  Electorales  Preliminares  (PREP),  permite  que  la  sociedad  conozca  resultados  de  95  por  ciento  de  las  casillas  a  las  
diez   y  media  de   la   noche,  metas  que  no  han  podido   ser   superadas,   incluso,  por  el  mismo   Instituto  Nacional  Electoral.   La  
comprobación  de  esos  resultados  con  los  cómputos  muestra  que  se  ha   logrado  un  profesionalismo  en  los  encargados  de   la  

  
quema  de  consejos  electorales  o  tomas  de  alcaldías  hasta  por  tres  años  como  sucedió  en  Tasquillo  o  Jaltocán.  Hay  una  ley  y  

  
resultados   y   hasta   la   comprobación   a   través   del   conocimiento   y   consideración   de   los   factores   políticos,   sociales   y   hasta  

  Organizar  más   de   una   elección   cada   año,   considera   el   funcionario,   permite   la   posibilidad   de   conocer   las   20  
causas  que  impiden  que  un  ciudadano  insaculado  participe  de  manera  activa,  por  ello  se  ha  logrado  disminuir  los  cambios  de  
último   momento.   Incluso,   dijo,   sólo   se   han   tomado   unos   150   de   la   fila   para   sustituir   a   funcionarios   ausentes.  Ortega  
Sánchez   informó  que  en  estos  momentos   trazan  las  rutas  que  tendrán  el  próximo  5  de  junio  de  2016  para  hacer   llegar   la  
paquetería  y  posteriormente  las  urnas  electorales  a  los  centros  de  acopio,  o  bien  a  los  consejos  municipales  o  distritales  que  
operarán.  Por  primera  vez,  dijo,  se  realizan  tres  
partidos  políticos,  porque  nosotros  sólo  tendremos  que  colocar  una  urna  para  presidente  municipal,  una  para  gobernador  y  
otra  para  diputados,  es  decir,  sacar  resultados  en  un  acta  más  y  habilitar   los  consejos  de   los  dos  niveles,  el  municipal  y  el  
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  En  este  sentido,  aceptó   las   inconsistencias  del  actual   código  que   regula   las  elecciones  en  Hidalgo,  del   cual,  dijo,  
tiene   lagunas  y  deficiencias  que  deben   ser   sanadas  de   forma  previa   con  acuerdos   con   los  partidos  políticos,  evitando  que  
existan  confrontaciones.  (Jorge  Martínez,  página  08)  
Criterio-Recibió  PT  25  mdp  del  IEE  en  15  años: En  15  años,  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  recibió  del  Instituto  Estatal  
Electoral  (IEE)  25  millones  397  mil  451  pesos  de  financiamiento  público  para  actividades  generales,  que  pudo  disponer  para  
pago  de  salarios,  renta  de  inmuebles,  adquisiciones  de  mobiliarios,  entre  otros  gastos.  De  acuerdo  con  los  informes  públicos  
del  IEE  sobre  financiamiento  a  partidos,  de  2000  a  2005  el  instituto  política  fundado  en  1990,  a  partir  de  la  coordinación  de  
organizaciones   sociales   como   los   Comités   de   Defensa   Popular   de   Chihuahua   y   Durango,   el   Frente   Popular   de   Lucha   de  

Monterrey,   la   Unión   Nacional   de   Trabajadores   Agrícolas   (UNTA),   la  
Coordinadora   Nacional   Plan   de   Ayala   (CNPA)   y   el   Movimiento   Magisterial   Independiente,   fue   el   cuarto   en   recibir   más  
financiamiento  público  en  el  estado   por  sus  resultados  en  las  elecciones  en  las  que  participó-,  sólo  por  debajo  de  los  partidos  
Revolucionario   Institucional   (PRI),   Acción   Nacional   (PAN)   y   de   la   Revolución   Democrática   (PRD).   En   2000,   el   Partido   del  
Trabajo,  que  perderá  el  registro  al  no  obtener  el  mínimo  de  3  por  ciento  de  votación  en  los  comicios  del  7  de  junio  para  elegir  
diputados  federales,  obtuvo  un  millón  103  mil  625  pesos  de  financiamiento,  más  que  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  
(PVEM)  (367  mil  875  pesos)  y  los  extintos  de  la  Sociedad  Nacionalista  y  Alianza  Social,  así  como  de  Convergencia,  todos  con  
327  mil  pesos.  Sin  embargo,  después  de  2005,  el  PT  descendió  en  la  preferencia  electoral  y  perdió  prerrogativas  y  espacios  
de   representación,   hasta   recibir   en   2009   la   menor   cantidad   de   presupuesto,   junto   con   Convergencia   (ahora   Movimiento  
Ciudadano),   para   un   partido   político   en  Hidalgo   durante   ese   año   (un  millón   558  mil   500).   Para   2015,   el   instituto   político  
liderado  por  Arturo  Aparicio  Barrios  dispone  de  2  millones  392  mil  200  pesos.  Mientras,  el  Partido  Humanista,  que  también  
desaparecerá  como  instituto  político  financiado  por  el  erario,  recibió  del  IEE  717  mil  591  pesos  por  actividades  generales:  199  
mil  281  pesos  en  2014  y  518  mil  310  pesos  este  año.  (Axel  Calvez,  página  09)  
Crónica-Esperan  proceso  parejo  y  cristalino: Confían  aspirantes  a  integrar  el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  
Electoral   (IEEH)  que  el   procedimiento   de   selección   realizado  por  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)   sea   transparente   y  
parejo;;  perfiles  entrevistados  luego  del  examen  de  habilidades,  manifestaron  que  cualquier  anomalía  podrán  expresarla  ante  
la   Comisión   de   Vinculación   para   renovar   el   Organismo   Público   Local.   Este   sábado,   99   de   108   aspirantes   hidalguenses,  
presentaron   la   prueba   de   conocimientos   generales,   conforme   estipula   la   convocatoria   para   designar   consejeros   en   los  
órganos  electorales   locales,  será  el  17  de   julio  cuando  publiquen   resultados.  De  acuerdo  con  quienes   realizaron   la  prueba,  
consejeros,   funcionarios   electorales   y   licenciados   en   derecho,   la   evaluación   planteó   un   piso  mínimo   de   conocimientos   en  
materia   político-electoral.   Luego   de   concluir   la   etapa   de   exámenes,   la   Comisión   de   Vinculación   elegirá   a   los   50   mejores  
perfiles,  25  hombres  y  25  mujeres.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Cambio  21-   
  
CAMBIARON  BAILES  POR  LIBROS    
  
Recordando,   hace  algunos  ayeres,  el  hoy   titular  del   Instituto  Estatal  Electoral,  Mario  Pfeiffer  Islas,   compitió  para   la  
presidencia   de   la   entonces   Federación   de   Estudiantes   Universitarios,   que   dirige   actualmente   con   otro   nombre   y   sigue  
dirigiendo,  el  cacique  universitario,  Gerardo  Sosa  Castelán,  en  ese  entonces  se   la  jugó  a  Ramón  del  Campo,  que  por  cierto  
propuso  para  ganar,   la  realización  de  bailes  y  más  bailes,  mientras  que  Mario  Pfeiffer,  bibliotecas  completas  y  una  mejor  
educación,  lo  cual,  fue  rechazado  por  los  estudiantes  universitarios.  
  
(Redacción,  página  03)  
Nueva  Voz-Se  consolida  el  IEEH  en  el  nuevo  marco  que  rige  la  actividad  electoral:  Al  rendir  el  informe  de  labores  
2013     2015,  el  licenciado  Mario  Ernesto  Pfeiffer,  consejero  presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  
ponderó  la  cultura  de  transparencia  y  rendición  de  cuentas  que  sigue  avanzando  en  nuestra  entidad  y  en  todo  el  país,  como  
consecuencia  de  que  se  procura  una  mayor  información  a  los  ciudadanos  que  se  muestran  cada  vez  más  demandantes.  A  la  
sesión  solemne  asistieron  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz;;  representantes  del  INE  en  Hidalgo  y  de  los  partidos  políticos  
con  registro  en  la  entidad.  Así  como  miembros  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  y  de  los  medios  de  comunicación.  Resaltó  la  
participación  de  la  ciudadanía  en  los  comicios  del  7  de  junio,  para  renovar  la  Cámara  Baja  del  Congreso  de  la  Unión  Y  recalcó  
que   los   electores,   lo   mismo   que   los   partidos   políticos   pueden   estar   seguros   de   que   el   Instituto   Estatal   Electoral   ha  
cumplido  cabalmente  sus  funciones,  «con  respeto,  apertura  al  diálogo,  imparcialidad,  profesionalismo  y  transparencia».  E  hizo  
especial   énfasis   en   la   redistritación   electoral   que   está   en   marcha   en   todo   el   país.   Y   dijo   que   se   está   en   la   etapa   de   la  
instrumentación  de  la  misma,  lo  que  obliga  a  ser  muy  cuidadosos  en  cuanto  a  los  trabajos  que  se  hacen  y  los  que  están  por  
venir.  En  una  parte  de  su  mensaje,  Pfeiffer  Islas  dijo:  Vivimos  momentos  de  cambios  derivados  de  la  reforma  constitucional  
político   electoral   de   201.   El   sistema   electoral   mexicano   se   encuentra   en   una   evaluación   en   la   que   están   inmersos   los  
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ciudadanos,   los   medios   de   comunicación,   los   partidos   políticos   y   por   supuesto,   las   autoridades   electorales.   Aunado   a   lo  
anterior,   las   distintas   fuerzas   políticas   definen   a   través   de   la   mesa   política   instalada   por   el   Ejecutivo   Estatal   y   en   su  
momento   el   Poder   Legislativo    las   reformas   pertinentes   e   idóneas   para   que   Hidalgo,   como   siempre   ha   sido,   esté   a   la  
vanguardia  en  temas  que  sin  duda  impulsan  la  participación  democrática.  Mencionó  la  entrada  en  vigor  de  un  nuevo  Código  
Electoral   en   Hidalgo,   en   donde   se   aterrizaron  muchos   de   los   cambios   y   nuevas   disposiciones   emanadas   de   las   reformas  
constitucionales   en  materia   electoral.   Reconoció   el   trabajo   que   han   desempeñado   los   integrantes   del   consejo   técnico   del  
organismo;;  a  las  Consejeras  y  Consejeros  Electorales;;  el  Secretario  General,  las  Coordinadoras  y  Coordinadores  Ejecutivos,  así  
como  al  personal  especializado  en  los  distintos  tópicos  de  la  reforma  que  habrán  de  incidir  en  la  regulación  electoral  estatal.  
Refirió   las  notificaciones  de   los  ajustes  y  reclasificaciones  a   los  partidos  políticos,  para  su   implementación.  Y  citó  el  análisis  
final   de   los   informes   mensuales   financieros   de   los   propios   institutos   políticos.   Reconoció   el   aporte   que   han   brindado  
reporteros   y   medios   informativos   a   la   tarea   de   difusión   que   ha   emprendido   el   organismo   que   preside   para   difundir   las  
reformas   que   se   han   hecho   en   este   tiempo.   Al   término   del   Informe,   el   Consejero   Presidente   entregó   la   Memoria   del  
Proceso  Electoral  documento  que  ha  sido  una  innovación  en  la  historia  de  la  institución.  En  el  mismo  informe,  el  presidente  
del  IEEH  citó  datos  relevantes  concernientes  al  proceso  electoral  que  acaba  de  pasar  El  documento  que  fue  pormenorizado  a  
los   asistentes   con   tecnología   electrónica,   mencionó   la   preservación   y   divulgación   de   la   memoria   histórica   del   Instituto  
Estatal  Electoral  y  la  organización  de  las  elecciones  en  nuestra  entidad  federativa.  La  labor  de  mil  238  auxiliares  electorales  
que  aportaron  su  conocimiento  de  las  realidades  particulares  de  cada  región,  además  de  177  que  operaron  en  las  diferentes  
áreas  de  las  oficinas  del  Instituto.  En  materia  de  equidad  de  género,  una  serie  de  actividades  que  iniciaron  con  la  creación  de  
la  Comisión  de  Equidad  de  Género  y  Cultura  Democrática,  hecho  histórico  por  parte  del  Consejo  General.  Otros  señalamientos  
importantes  del  documento,  son  las  pláticas  dirigidas  a  la  comunidad  estudiantil  de  escuelas  públicas  y  privadas  sobre  temas  
de  educación  cívica,  organizadas  a  solicitud  de  la  Dirección  General  de  Proyectos  y  Programas  de  Apoyo  a  la  Educación  de  la  
Secretaría  de  Educación  Pública  en  la  entidad  por  medio  de  su  Programa  «Escuela  Segura  y  Prevención  para  la  Violencia  y  el  
Delito.  (Redacción,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Planea   Panal   expulsión   de   Moisés   y   discrepantes: Líderes   de   Nueva   Alianza   alistan   los   argumentos   para  
expulsar   del   partido   a   Moisés   Jiménez   Sánchez,   exlíder   de   la   Sección   VX   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Educación  (SNTE),  y  a  los  tres  diputados  panalistas  locales  discrepantes  de  la  actual   legislatura.  De  acuerdo  con  el  legislador  
Víctor   Trejo  Carpio,   habrá   una   reunión   con   los   integrantes   de   la   dirigencia   estatal   para  analizar   el   caso.  Después,   dijo,   lo  
harán  del   conocimiento  del   comité  nacional.  Entre   los  argumentos  para   la  expulsión  de   fundadores  del  partido  está   su  no  
participación  activa  en  la  pasada  campaña  electoral  para  renovar  el  Congreso  de  la  Unión.  Se  suma  la  rebeldía  los  diputados  
María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  J.  Dolores  Guzmán  y  Sandra  Hernández  Barrera  (quien  pidió  licencia  y  su  lugar  fue  
tomado   por   Diana   Montes   Hernández),   quienes   desde   hace   más   de   un   año   no   han   reconocido   a   Trejo   Carpio   como  
coordinador  de   la  bancada.  
después  de  la  sesión  de  hoy  (jueves)  con  integrantes  del  partido  para  tocar  este  asunto;;  por  el  momento  no  puedo  adelantar  

   Por   su   parte,  Muñoz   Espinoza   se   dijo   despreocupada   ante   una   inminente   expulsión   del   Panal   y   agregó  que  
esperará   a   que   se   den   hechos,  más   no   a   suposiciones.  
momento  si  eso  se  decía  antes  de  las  elecciones:  que  íbamos  a  ser  expulsados?  Esperemos  a  que  llegue  el  momento.  Alguien  
me  dijo:  ¿para  qué  cruzo  el  puente  si  todavía  no  está  el  río?  
señaló.  La  legisladora  recordó  que  ella,  junto  a  los  demás  diputados  de  Nueva  Alianza,  ha  trabajado  a  favor  del  partido,  pues  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
Milenio-Reactivan  en  PANAL  proceso  de  expulsión  (Janet  Barragán,  página  13)  
El  Independiente-Inician  expulsión  de  tres  diputados  de  Nueva  Alianza  (Víctor  Valera,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Diputados   del   PANAL   enfrentarán   proceso   de   expulsión   de   su   partido   (Verónica   Ángeles,  
página  02)  
Crónica-Identificadas   las   traiciones   en   el   PRI,   asevera   Crespo: Sí   hubo   militantes   del   Partido   Revolucionario  
Institucional   (PRI)   que   trabajaron   para   otros   organismos   políticos   durante   la   contienda   electoral   del   pasado   7   de   junio,  
quienes  estatutariamente  perderán  sus  derechos  como  afiliados  luego  de  postularse  formalmente  como  candidatos,  reconoció  
el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE),  Ricardo  Crespo.  Aunque  no  precisó  los  nombres,  el  dirigente  estatal  señaló  
que   durante   el   periodo   proselitista   de   la   contienda   para   renovar   diputaciones   federales   detectaron   a   personajes   que  
respaldaron  a  otros  partidos,  específicamente  aquellos  que  se  postularon  como  candidatos.  
revisión,  tenemos  perfectamente  claro  el  trabajo  de  la  militancia,  sí  hubo  afiliados  que  participaron  con  otros  partidos  políticos  
como   candidatos,   pero   en   el   estatuto   ya  marca   que   a   partir   de   que   asumen   esa   candidatura   pierden   sus   derechos   como  

   Por   ejemplo,   los   casos   de   contendientes   a   diputados   federales   del   Partido   Encuentro   Social   (PES);;   por   Actopan,  
Héctor   Cruz   Olguín   y   en   Tulancingo,   Martha   Soto   García,   quienes   anteriormente   tenían   afiliación   tricolor   comprobada.  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  21  

44  

Cuestionado  sobre  la  posibilidad  de  expulsar  militantes  por  esta  misma  causa,  sostuvo  que  todos  los  simpatizantes  del  PRI  en  
Hidalgo   cumplieron   con   candidatos   y   estructura.  
sola   Según  el  artículo  227  de  los  estatutos  
tricolores,  la  expulsión  de  militantes  procede  por  diferentes  causas,  entre  ellas  solidarizarse  con  la  acción  política  de  partidos  
o   asociaciones   antagónicas   al   Revolucionario   Institucional.   NO   FUERON   LOS   ÚNICOS.  No   sólo   el   PRI   detectó   en   sus  
estructuras  la  presencia  de  posibles  traidores,  también  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  y  Acción  Nacional  (PAN)  
ubicaron  a  simpatizantes  que  respaldaron  diversas  candidaturas  ajenas  a  sus  colores,  en  el  caso  del  sol  azteca  en  Tula  y  los  
albiazules  en  el  distrito  de  Pachuca.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Carecen   de   solicitudes   para   correr   a  militantes: Hasta   ahora   no   hay   procedimientos   sancionatorios   contra  
posibles  militantes   que   operaron   en   favor   de   otros   institutos   durante   la   contienda   electoral   pasada,   confirmó  el   secretario  
jurídico  del  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Roberto  Rico,  quien  explicó  el  proceso  a  desarrollarse  en  caso  de  solicitudes  de  
expulsión.  Ante  la  sospecha  de  traidores  en  filas  del  priismo  hidalguense,  el  representante  jurídico  informó  que  la  Comisión  
Nacional  de  Justicia  Partidaria  es  responsable  de   integrar  expedientes  en  materia  de  suspensión   de  derechos  de  militantes,  
inhabilitación   temporal   para   desempeñar   cargos   partidistas,   así   como   solicitudes   de   expulsión.   La   Comisión   Nacional   de  
Justicia  Partidaria  tiene  secciones  instructoras  en  entidades  federativas  y  Distrito  Federal,  que  remiten  solicitudes  o  peticiones  
para   efectuar   estas   sanciones.  
militante,  luego  se  tendrá  que  resolver  en  todo  momento  con  un  dictamen  que  permita  hacer  una  declaratoria  de  renuncia,  

   Precisó   que   hasta   el   momento   no   hay   peticiones   de   militantes   hidalguenses   para   señalar   a  
simpatizantes  o  afiliados  que  aparentemente  apoyaron  a  candidatos  opositores  al  PRI,  en  las  campañas  del  proceso  electoral  
anterior.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Será  cara  la  tarifa:  PRD: El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  calificó  como  cara  a  la  tarifa  
del  Tuzobús,  que  describió  como  un   transporte  no  popular  porque  habrá  sectores  de   la  sociedad  que  no   lo   podrán  pagar.  
Antes   de   ver   el   costo   primero   es   necesario   determinar   si   realmente   el   Tuzobús   funcionará   en   la   zona   metropolitana   de  
Pachuca,   consideró  el  dirigente  del   sol   azteca  Ramón  Flores  Reyes.  
cos   El  dirigente  del  PRD  alertó  sobre  que  el  
Tuzobús  interfiere  el  tránsito  vehicular,  ya  que  reduce  carriles  de  avenidas,  lo  que  generará  tráfico  y  accidentes  por  los  cruces  
que   no   están   establecidos   sobre   el   bulevar   Felipe   Ángeles.  

  Además,  el  coordinador  de  los  diputados  del  PRD  en  el  
Congreso   local   Celestino   Ábrego   Escalante   apuntó   que   la   evaluación   del   Tuzobús   será   si   realmente   existe   reducción   de  

  (Víctor  
Valera,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Síntesis-Prevé  TEEH  efervescencia  política  en  el  próximo  año:  Como  resultado  de  las  nuevas  disposiciones  oficiales  en  
materia   político-electoral   y   la   efervescencia   que   despiertan   en   la   población   los   comicios   locales,   se   espera   un   incremento  
considerable   de   impugnaciones   ante   las   instancias   electorales,   previno   el   presidente  magistrado   del   Tribunal   Electoral   del  
estado,  Alejandro  Habib  Nicolás.  El   funcionario   señaló  que  este  panorama  se  debe  en  gran  medida  a   la  apertura  que  han  
dado  los  cambios  a  la  ley  en  la  materia,  en  cuanto  a  la  posibilidad  de  que  haya  candidatos  ciudadanos  o  independientes  no  
solamente  para   los   84  municipios,   sino   también  para   la   renovación  del  Congreso  del   estado.   "Sin  duda  alguna  el   nivel   de  
impugnaciones  se  incrementará  a  todo  lo  que  haya  ocurrido  o  lo  que  haya  llegado  de  trabajo  al  Tribunal  Electoral,  porque  de  
por  sí   siempre  que  hay  competencia  para   la   renovación  de   los   titulares  de   los  municipios   la  competencia  es  álgida,  y  será  
importante   ver   cuál   va   a   ser   el   comportamiento   de   los   partidos   políticos,   de   las   alianzas,   las   coaliciones   y   de   cuántos  
candidatos  independientes  se  van  a  registrar  porque  estos  también  pueden  traer  un  mayor  nivel  de  impugnaciones".  Refirió  
que  no  se  puede  pasar  por  alto  que  tanto  los  partidos  como  todos  los  interesados  en  ocupar  un  cargo  de  elección  popular  por  
cualquiera  de  las  vías,  se  preparan  para  defender  en  primer  lugar  los  derechos  político-electorales  de  la  militancia,  y  después  
los   triunfos   que   puedan   lograr   en   los  municipios   o   distritos.   "Así   es   que   nosotros   como   instancia   electoral   vamos   a   estar  
atentos  para  estar  a   la  altura  de   las  circunstancias  que  se  nos  exijan  como  Tribunal  Electoral  en  el  estado,  a   fin  de  poder  
resolver   las   controversias   conforme   a   derecho   como   hasta   el  momento   se   ha   realizado   por   parte   de   esta   instancia".   Por  
último,   el   funcionario   electoral   señaló   que  de   acuerdo   con   lo   establecido   en   la   ley   en   la  materia,   para   esos  momentos   el  
Tribunal  Electoral  del  estado  ya  estará  en  posibilidades  de  actuar  de  manera  independiente  y  dejar  se  formar  parte  del  Poder  
Judicial  del  estado.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

5  de  21  

55  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Ingresan   al   Congreso   10   mil   firmas   para   solicitar   tipificación   de   maltrato   animal: La   organización  
ambiental  Biofutura  reunió  más  de  diez  mil  firmas  que  ingresó  a  la  Oficialía  de  Partes  del  Congreso  de  Hidalgo  para  solicitar  la  
tipificación  del  maltrato  animal  en  el  Código  Penal  del  Estado.  Alfredo  Acosta  Rosales,  vicepresidente  de  esta  asociación  civil,  
lamentó  que  tuviera  que  videograbarse  una  agresión  por  parte  de  exempleados  de  la  cadena  +Kota  para  que  las  autoridades  
se  preocuparan  por  abordar  el  tema  de  maltrato  animal.   ra  
que  volteen  a  ver   lo  que  pasa,  y  que  durante  año  y  medio  tengan  la   iniciativa  en   la  congeladora.  Sin  embargo,  esperemos  
que  ahora  sí   le  apuren  con  un  problema  que  tiene  que  ver   también  con   la  dinámica  social  que  estamos  viviendo:  como   lo  
hemos  comentado  
indicó.  En  2011,  Biofutura  juntó  seis  mil  firmas  para  exigir  al  gobierno  del  estado  la  abolición  de  la  tauromaquia.  Mientras  que  
en  2013,  para  el  mismo  fin,   reunió  20  mil   firmas  de  personas  que  se  oponen  a   las  corridas  de  toros,  que,  afirmaron,  sólo  
admiten   ocho   de   198   países:   México,   Colombia,   Ecuador,   Venezuela,   Perú,   Francia,   España   y   Portugal.   No   obstante,   el  
Congreso  estatal  no  abordó  el  tema  de  una  posible  prohibición.  

Acosta   Rosales.   El   23   de   agosto   de   2012,   el   gobierno   del   estado   decretó   a   la   tauromaquia   como   Patrimonio   Cultural  
Inmaterial  de  Hidalgo.  (Axel  Chávez,  página  04)  
Criterio-Exentos  de  servicio  social: Los  integrantes  de  la  LXII  Legislatura  del  Congreso  de  Hidalgo  reformaron  la  Ley  de  
Ejercicio  Profesional  local  para  exceptuar  a  las  personas  de  la  tercera  edad  de  realizar  servicio  social  estudiantil  al  momento  
de   su   titulación.   El   dictamen   fue   leído   por   el   representante   del   Partido   Nueva   Alianza   (Panal),   Víctor   Trejo   Carpio,   quien  
expresó  que  se  busca  reconocer  las  trayectorias,  saberes  laborales  y  la  capacidad  productiva  de  las  personas  mayores  como  
un  recurso  esencial  para  el  desarrollo  de   la  sociedad.  
como  una  época  de  inactividad,  improductividad,  dependencia  y  como  carga  presupuestaria  y  social,  cuando  en  realidad  este  

consideró  Trejo  Carpio.  En  pro  del  dictamen,  participó  el  autor  de  la  reforma,  el  legislador  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  
Guillermo  Bernardo  Galland  Guerrero,  quien  señaló  que  es  una  realidad  que  cada  vez  existe  un  mayor  número  de  personas  de  
la   tercera   edad   que   deciden   iniciar,   retomar   o   estudiar   una   segunda   carrera   universitaria   al   contar   con  más   tiempo   libre.  
Durante   la   sesión,   los   legisladores   exhortaron   a   la   Comisión   para   la   Protección   Contra   Riesgos   Sanitarios   de   Hidalgo  
(Copriseh)  para  que  intensifique  inspecciones  en  restaurantes  y  bares  donde  se  venden  bebidas  alcohólicas,  a  fin  de  verificar  
que  se  cumpla  con  la  ley  en  relación  a  la  venta  y  mezcla  de  bebidas  energéticas  con  alcohol.  (Redacción,  página  04)  
Milenio-Adultos  mayores  no  harán  servicio  Social  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Elimina  Congreso  el  servicio  social  (Jocelyn  Andrade,  página  04)  
Plaza  Juárez-Estudiantes  de  la  tercera  edad  podrán  titularse  sin  hacer  servicio  social  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Síntesis-Dispensarán  servicio  social  a  los  adultos  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Crónica-Demandan  vigilancia  en  la  venta  de  bebidas: Exhortó  el  Congreso  hidalguense  a  la  Comisión  para  la  Protección  
contra  Riesgos  Sanitarios  del  Estado  de  Hidalgo  (Copriseh)  a  evitar  que  bebidas  energetizantes  sean  expedidas  combinadas  
con  alcohol,  ante  graves  riesgos  a  la  salud  que  representan.  La  iniciativa  plantea  que  las  bebidas  energéticas  se  pusieron  de  
moda  en  los  últimos  años  debido  a  su  facilidad  de  adquisición,  mercadotecnia  y  al  mito  de  que  ayudan  a  recuperar  energía.  
Sin  embargo,  estudios  médicos  revelan  que  estas  bebidas  no  son  energetizantes  ni  revitalizadoras,  pues  contienen  sustancias  
como   cafeína,   aminoácidos   y   carbohidratos,   entre   otros.   Por   ello   solicitaron   que   la   Copriseh,   conforme   sus   atribuciones,  
intensifique  inspecciones  en  restaurantes  y  bares  donde  venden  bebidas  alcohólicas,  a  fin  de  verificar  que  cumplan  la  ley  con  
relación  a  la  venta  y  mezcla  de  bebidas  energéticas  con  alcohol.  (Jocelyn  Andrade,  página  04)  
El   Sol   de  Hidalgo-Regularán   dietas   de   alcaldes: Siete   iniciativas   de   reforma   a   la   Constitución   Política   del   Estado   de  
Hidalgo  serán  presentadas  este  mes  al  Congreso  del  Estado,  entre  las  que  destaca  la  limitación  de  percepciones  para  que  un  
funcionario  no  gane  más  que  su   jefe   inmediato,  pues  servirá  de  base  para  controlar   las  dietas   que  se  "recetan"  alcaldes  y  
munícipes   de   los   ayuntamientos,   para   lo   cual   también   se   adecuará   la   Ley   Orgánica   Municipal.   Lucas   González   López,  
Coordinación  General  de  Estudios  y  Análisis  de  la  Comisión  para  la  Revisión  Integral  del  Marco  Legal  del  Estado  de  Hidalgo  
(CORIMALEH),  informó  que  algunas  de  las  iniciativas  de  reforma  constitucional  serán  presentadas  por  el  Ejecutivo  y  otras  el  
Legislativo.  Luego  de  precisar  que  estas  siete  iniciativas  tocan  cerca  de  30  artículos  de  la  Constitución  de  Hidalgo,  apuntó  que  
impactarán  en  el  ámbito  de  derechos  humanos,  transparencia,  reestructuración  entre  funciones  y  atribuciones,  familiares  y  el  
tope  de   salarios  de   los   servidores  públicos  estatales   y  municipales.   Respecto  a  este  punto,  precisó  que  en   la  Constitución  
Estatal  precisaría  aspectos   fundamentales,   como  el  que  de   los   servidores  públicos  del   estado,  ninguno  ganará  más  que  el  
gobernador  y  que  los  servidores  públicos  de  los  ayuntamientos  no  perciban  más  que  el  presidente  municipal.  "Otra  fórmula  es  
que  ningún   servidor   público   podrá   ganar  más  que   su   superior   jerárquico",   dijo   Lucas  González,   a   quien   se   le   preguntó   si  
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entonces  algún  alcalde  podría  asignarse  una  dieta  un  peso  menos  que  la  correspondiente  al  gobernador.  "Bueno,  pudiéramos  
decirlo  en  términos  generales,  pero  habrá  parámetros.  Será  en  las  leyes  secundarias  donde  esto  se  explicará  más  a  detalle,  
porque,  insisto,  el  nivel  mínimo  no  podrá  ganar  más  que  el  siguiente  superior,  y  obviamente  las  percepciones  de  los  alcaldes  
estarán  reguladas.  "Estudiamos  cómo  plasmar  que  en  un  municipio  pequeño,  con  una  población  menor,  un  alcalde  no  tenga  
mejor   percepción   que   el   de   un   municipio   con   mayor   dimensión   poblacional   y   territorial.   Esto   lo   precisaremos   en   la   ley  
secundaria,  que  es  la  Ley  Orgánica  Municipal  del  Estado  de  Hidalgo.  "Ese  reglamento  regula  lo  que  establece  el  artículo  115  
de  la  Constitución  Estatal,  así  como  el  115  de  la  Constitución  Federal",  apuntó,  agregando  que  estas  iniciativas  responden  a  la  
necesidad  de  subsanar  rezagos  legales  que  en  la  legislación  local  tiene  en  relación  con  la  Constitución  General  de  la  República  
y   algunas   leyes   federales.   Finalmente,   anticipó   que   algunas   leyes   secundarias   serán   entregadas   en   agosto   y   otras   más  
durante   o   después   del   penúltimo   informe   de   gobierno   del   Ejecutivo   Estatal.   Cabe   señalar   que   en   las   reuniones   de   la  
CORIMALEH  participan   representantes   de   barras   y   colegios   de   abogados   de   la   entidad,   así   como   funcionarios   jurídicos   de  
diversas  dependencias  del  sector  público  de  los  tres  poderes  estatales.  (Redacción,  Ojo  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-INAH  e  INBA  otorgarán  permiso  para  segunda  etapa  del  El  Reloj:  De  acuerdo   con  el  alcalde  de  
Pachuca,   Eleazar   García,   la   segunda   etapa   del   proyecto   de   Plaza   Independencia   y   Centro   Cultural   El   Reloj,   podría   ser  
aprobada  en  próximos  días  por  el  Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia  (INAH),  así  como  por  el  Instituto  Nacional  de  
Bellas  Artes   (INBA).  Para   la  segunda   fase,   la  administración  municipal  espera  que   lleguen  55  millones  de  pesos  más  y  así  
tener  esa  parte   lista  el  15  de  septiembre  de  este  año,  para  celebrar  un  aniversario  más  del  Reloj  Monumental.  Precisó  que  
tras   una   reunión   en   las   instalaciones   del   Instituto  Nacional   de  Antropología   e  Historia   en   la  Ciudad  de  México,   "todas   las  
partes  nos  encontramos  en  condiciones  propositivas  para  continuar  con  el  proyecto,  y  en  los  próximos  días  esperamos  tener  
el  proyecto  final,  así  como  una  aprobación  del  INA  y  el  INBA,  pero  las  cosas  marchan  bien".  La  segunda  etapa  corresponde  al  
equipamiento  del  Centro  Cultural,  así  como  de  la  parte  superior  de   la  plancha,   todo  lo  que  se  refiere  a   luminarias,  bancas,  
infraestructura  de  internet,  y  cuestiones  de  imagen  y  diseño.  Confió  que  ambos  institutos  darán  los  permisos  pertinentes  para  
que  el   centro  de   la   ciudad  cuente   con  un  nuevo   rostro  y   sea  atractivo  para   los   ciudadanos,   turistas   y   visitantes,  quienes,  
afirmaron,  son  los  prioritarios  de  llevar  a  cabo  remodelaciones  y  acondicionamientos  en  la  ciudad.  Por  último,  para  la  primera  
fase,  el  personal  del  Fondo  Nacional  de  Fomento  al  Turismo  (FONATUR),  invirtió  40  millones  de  pesos,  monto  del  cual,  el  75  
por   ciento   de   los   recursos   son   federales   y   25   por   ciento   estatales,   mismos   que   serán   modificados   para   acompletar   el  
proyecto.  (Yina  Bautista,  página  07)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Reinserción  de  los  expresos  
  
Ayer  en  Hidalgo  se   instaló   la  Mesa  Interinstitucional  para   la  Inclusión  Laboral  de  Personas  en  Reclusión  y  sus  Familias  que  
busca  reincorporar  a  la  vida  económica  a  quienes  hayan  cumplido  con  alguna  sentencia  penal  y  que  estén  próximos  a  obtener  
su  libertad.  La  medida  es  de  carácter  nacional,  pero  en  entidades  como  la  hidalguense  cobra  vital  relevancia  pues  hay  mucho  
trabajo  pendiente  en  materia  de  reinserción  social.  Dentro  de  los  datos  relevantes  se  pudo  concluir  que  hay  poco  más  de  4  
mil   200   internos   en   las   12   cárceles   del   estado;;   de   ellos   sólo   456   cuentan   con   un   trabajo   remunerado   al   interior   de   los  
penales.   Es   decir,   apenas   el   10   por   ciento   de   los   reclusos   del   estado   se   encuentran   haciendo   algo   durante   su   sentencia;;  
trabajando   para   empresas,   fábricas   y   maquiladoras   que   ofrecen   oportunidades   para   que   durante   el   tiempo   que   estén   en  
reclusión  puedan  obtener  ingresos  para  ellos  y  sus  familias  y  para  poder  sobrevivir  en  lo  que  ya  sabemos  que  es  el  sistema  
penitenciario   nacional.   Del   resto,   los   3   mil   800   internos   que   no   están   laborando,   poco   o   nada   se   sabe   si   cuentan   con  
programas  de  reinserción  social,  en  donde  se   les   trate  para  que  puedan  volver  a   integrarse  a  empleos  y  estudios  desde  el  
interior  de  los  penales  o  al  momento  de  salir  de  la  cárcel.  El  Subsecretario  de  Previsión  Social  de  la  STPS  federal,  Ignacio  Rubí  
Salazar,  expuso  que  cerca  del  80  por  ciento  de  las  personas  recluidas  están  entre  los  18  a  29  años,  así  como  la  reincidencia  
delictiva  en  el  país  alcanza  un  65  por  ciento,  datos  que  son  alarmantes  y  por  los  que  se  propuso  que  a  manera  de  ayudar  a  
que  una  vez  alcanzada  la   libertad  puedan  insertarse  en  empleos  sin  tener  que  ser  estigmatizados  por  haber  estado  en  una  
prisión,   se   elimine   el   antecedente   penal   de   las   cartas   judiciales   y   expedientes,   para   que   las   y   los   ciudadanos   que   hayan  
cumplido   con   sus   condenas   puedan   solicitar   empleos   de   forma   normal   como   cualquier   persona.   Esto,   de   acuerdo   a   los  
funcionarios  que  ayer  se  congregaron  con  empresarios  y  representantes  de  diversos  sectores  de  la  capital  hidalguense,  es  la  
principal  causa  por  la  que  al  no  verse  requeridos  de  nueva  cuenta  en  trabajos,  oficios  y  demás  instancias  a  las  que  pueden  
acudir  para  volver  a  trabajar  y  generar  ingresos,  obliga  a  los  ex  presos  y  ex  presas  a  recaer  en  actos  ilegales,  en  su  mayoría,  
pues  no  todos  lo  hacen  de  nuevo.  La  propuesta  dista  de  ser  novedosa  pues  se  ha  empleado  en  otros  países  y  estados  donde  
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no  se  es  tan  rígido  con  el  asunto  de  solicitar  cartas  de  antecedentes  penales  para  emplear  a  personal;;  sin  embargo  no  caería  
nada  mal  en  un  estado  que  de  acuerdo  a  los  indicadores  nacionales  es  el  más  o  uno  de  los  más  seguros  del  país,  en  donde  la  
comisión  de  delitos  cada  vez  se  reduce  más  y  más.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
SE   FUE   JACOBO,   CADA  QUIEN   TRAE   SU  HORA   EN   EL   CASO  DEL   RELOJ,   EL   PRI   RENUNCIA   AL  DINERO  QUE  
ORDENA  LA  SCJN  
EI  periodista  que  decía  que  el  momento  más  feliz  de  su  vida  había  sido  aquel  en  el  que  Santa  le  había  dado  el  sí  para  ser  su  
esposa,   y   que   su   niñez   había   sido  muy   feliz   en   el   barrio   de   La  Merced   porque   allí   todos   eran   iguales   porque   todos   eran  
pobres,  el  que  renunció  a  todo  el  poder  que  Televisa  le  ofrecía  en  sus  noticieros  por  ser  solidario  con  su  hijo  Abraham,  el  que  
inauguró   un   nuevo   estilo   de   hacer   periodismo   en   la   radio   y   la   televisión   para   América   Latina,   y   que   supo   narrar   en   una  
crónica  magistral  el  terremoto  de  1985,  desde  su  automóvil,  y  lograr  entrevistas  que  se  archivan  corno  obras  maestras,  se  fue  
el  día  de  ayer  sin  escándalos  y  casi  diríamos,  que  en  silencio.  Es   indudable  que  su  actividad  se  presta  para   juicios  que  se  
harán  por  su  relación  con  el  poder,  pero  no  se  puede  olvidar  que  finalmente,  cada  quien  depende  en  su  momento  de  sus  
propias  circunstancias  y  Jacobo  no  fue  ajeno  a  esta  regla  de  vida.  Pero  es  cierto  que  como  periodista  y  comunicador  ocupa  ya  
un  lugar  de  privilegio  porque  supo  hacer  de  su  trabajo  una  ocupación  seria  y  responsable,  con  preparación  y  dedicación,  que  
le  ganó  el  respeto  de  todo  mundo.  Su  programa  de  radio  "De  una  a  Tres"  era  el  más  escuchado  de  acuerdo  a  las  empresas  
de  medición  de  la  radio,  por  su  contenido  y  por  la  forma  en  que  lo  conducía.  No  lo  volverá  a  conducir,  pero  queda  el  ejemplo  
de  que  para  profesiones  como  el  periodismo  la  preparación  es  fundamental,  pues  sólo  así  se  puede  servir  mejor  a  la  sociedad.    
CADA  QUIEN  SU  HORA...    
En  el  caso  del  CENTRO  CULTURAL  EL  RELOJ  que  hasta  donde  entendemos  lo  que  busca  es  rehabilitar  la  Plaza  Independencia  
que   estaba   hasta   peligrosa   para   que   la   ciudadanía   pueda   disfrutarla,   sobre   todo   ahora   que   el   Tuzobús   entre   en  
funcionamiento,  se  ha  presentado  un  hecho  curioso  en  cuanto  al  posicionamiento  de  quienes  tienen  algo  que  decir  sobre  esta  
obra.   Los   que   no   somos   expertos   y   que   vemos   esta   propuesta   como   simples   ciudadanos,   la   verdad   no   nos   parece  mala,  
porque  de  cómo  estaba  la  plaza,  con  un  estacionamiento  que  era  una  vergüenza,  sobre  todo  desde  que  era  dominio  de   la  
FEUH  con  todo  lo  que  esto  significaba,  y  luego  la  situación  de  pena  de  la  misma  plaza  con  una  supuesta  remodelación  hecha  
hace  buen  tiempo  con  remedo  de  cantera  que  Sara  Montes,  la  cronista  de  Pachuca,  relata  de  manera  muy  clara  en  un  trabajo  
publicado  no  hace  mucho,   toda  mejora  que   se   le  haga  es  bienvenida.  Los  problemas  de  permisos  y  arreglos  de   tipo   legal  
queremos  entender  que  es  la  autoridad  la  que  debe  encargarse  de  ello,  con  el  apoyo  de  quienes  saben  del  asunto  para  que  
se  logre  la  obra,  es  lo  que  queremos  creer.  Pero  sucede  que  este  reloj  lo  que  ha  logrado  es  que  cada  quien  traiga  su  hora.  Y  
así  hay  un  grupo  que  con  argumentos  que  suponemos  de  peso,  se  opone  a  la  obra  esgrimiendo  puntos  de  vista,  muy  doctos,  
que  deben  ser  respetables,  con  tal  de  frenar  la  obra,  en  una  actitud  que  en  ocasiones  nos  parecen  hasta  viscerales,  pero  que  
conste  que  es  una  opinión  personal.  Porque  cada  quien  es  libre  de  opinar  lo  que  juzgue  conveniente  y  más  cuando  se  tienen  
argumentos  para  hacerlo,  como  parecen  tenerlos  los  que  se  oponen  a  la  obra.  Como  también  los  tienen  los  que  empujan  la  
obra  del  Reloj,  que  con  datos  y  señas  dicen  el  porqué  de  la  misma,  y  de  esta  manera  cada  quien  juega  sus  fichas,  mientras  la  
ciudadanía  como  en  un  partido  de  tenis,  mueve  sus  cabezas  mientras  la  pelota  va  de  una  cancha  a  la  otra.  Lo  que  se  empieza  
a  ver  desde  hace  buen  rato,  es  que  en  muchos  de  estos  alegatos  hay  fondo  grillo.  Si  bien  es  sano  que  se  discuta   la  obra,  
porque  obliga  a  que  se  mejore  o  que  se  agreguen  acciones  que  la  perfeccionen,  en  muchos  de  sus  renglones,  en  la  supuesta  
crítica  ya  de  lo  que  se  trata  es  de  un  golpeteo  al  alcalde  Eleazar  García,  al  que  más  de  uno  no  lo  puede  ver  por  razones  muy  
personales,  que  para  algunos  eso  dicen  pueden  ser  sus  posibilidades  políticas  para  los  tiempos  que  se  avecinan,  escenarios  
para  los  que  él  mismo  ya  se  descartó,  pero  que  por  las  dudas,  sobre  todo  el  grupo  universidad  no  lo  suelta.  En  otros  casos,  
parece   una   animadversión   gratuita,   pero   esa   ya   es   otra   canción,   y   en   cuestión   de   gustos   en   que   cada   quien   apuesta   de  
acuerdo  a  sus  intereses,  que  para  eso  está  la  libertad  de  elegir  y  de  opinar.  Lo  que  cansa  es  la  exhibición  de  pergaminos  en  
cuanto  a  excelencias  de  conocimientos  sobre  el  tema,  de  tal  manera  que  sobre  la  plaza  parece  que  hablan  puros  doctores,  y  
que  su  palabra  es  ex  cátedra,  y  que  sus  díceres  no  son  opiniones  sino  dogmas  y  que  como  tales  deben  ser  tomados,  cuando  
debemos  pensar,  que  de  no  ser  acciones  de  autoridad,  no  dejan  de  ser  opiniones  y  que  como  tales  se  deben  tomar,  algunas  
de  muy  buena  fe,  otras  no  tanto  y  otras  finalmente,  venenosas  a  más  no  poder.  Lo  curioso  del  asunto  es  que  por  lo  menos  
con  los  cuatro  ciudadanos  que  hemos  platicado,  están  de  acuerdo  en  que  se  remodele  la  plaza  y  se  le  dé  un  nuevo  rostro,  
porque  como  esta  da  pena  ajena.  Desde  luego  no  son  doctores  en  la  materia,  ni  tienen  pergaminos  sobre  el  tema,  son  mis  
vecinos  que  todos   los  días  tienen  que  irse  a  trabajar  para  comer  y  que  van  a   la  plaza  de  vez  en  cuando,  pero  que  se  dan  
cuenta  de  cómo  esta  y  de  lo  que  se  pretende  hacer.  Y  es  la  voz  ciudadana,  eso  dicen,  la  que  manda  como  raíz  del  poder.  Eso  
dicen.  A   lo  mejor   si   los   doctos   escuchan   la   voz   popular   y   un  poco  menos   a   sus   sabios   conocimientos,   las   cosas   caminan  
mejor.  A  lo  mejor  y  entonces  el  reloj  da  la  hora  igual  para  todos.    
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EL  PRI  ESTATAL  RENUNCIARÍA  A  CASI  25  MDP  QUE  LE  OTORGARÍA  LA  SUPREMA  CORTE    
El   Presidente   del   PRI   estatal   RICARDO  CRESPO  no   se   anduvo   por   las   ramas   y   en   entrevista   de   radio,   dijo   que   el   partido  
tricolor   nunca   estuvo   de   acuerdo   en   que   se   le   entregue   más   dinero   público   a   los   partidos   políticos,   como   lo   ordena   la  
Suprema  Corte  de  Justicia,  y  que  en  todo  caso  aunque  es  una  ley   federal  que  este  partido  no  promovió,  ve  con  simpatía  y  
apoya  la  propuesta  del  Secretario  de  gobierno  del  estado  de  buscar  una  fórmula  en  la  que  se  cumpla  con  la  ley  de  la  SCJN  en  
el  concepto  de  equidad,  pero  sin  tener  que  lesionar  los  programas  en  beneficio  de  la  población,  aunque  al  PRI  le  signifique  no  
recibir  cerca  de  25  millones  de  pesos  como  lo  ampararía  el  ordenamiento  legal.  "Nunca  estuvimos  de  acuerdo  en  incrementar  
las  cantidades  de  dinero  para  los  partidos  políticos  en  el  entendido  de  que  lo   importante  es  atender  a  la  población  con  ese  
dinero,  en  obras  y  acciones  de  salud,  educación  y  otros  renglones  vitales  del  desarrollo"  dijo  Crespo.  De  esta  manera  fijó  la  
postura  del  PRI  en  un  tema  que  de  acuerdo  a  la  SCJN,  obligaría  al  gobierno  de  Hidalgo  a  incrementar  el  apoyo  a  los  partidos  
políticos,  de  28  millones  de  pesos  al  año  a  más  de  91  millones.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Zabludovsky:   Criticado,   parodiado,   reconocido,   aplaudido,   premiado,   en   esa   sintonía   transcurrió   la   trayectoria   pública  
de  Jacobo  Zabludovsky,  un  personaje  que  indudablemente,  contribuyó  con  su  labor  al  quehacer  periodístico,  especialmente  
en  los  medios  electrónicos.  Aunque  los  críticos  más  radicales  le  resten  méritos,  por  el  hecho  de  haber  permanecido  por  más  
de  dos  décadas  en  la  televisión  comercial,  sería  un  error  dejar  de  reconocer  la  actividad  que  realizó  Zabludovsky,  considerado  
pionero  de  la  televisión  en  México.  En  los  años  ochenta,  cuando  la  carrera  de  periodismo  y  comunicación  era  una  especie  de  

abonaron   al   enriquecimiento   de   los   contenidos   en   la   prensa,   radio   y   televisión.   Pese   a   ser   un   egresado  de   la  Universidad  

generación   de   comunicadores,   que   de   la   pantalla   chica   se   dispersaron   después   en   la   radio   comercial.   Zabludovsky   es  
recordado   principalmente   por   su   noticiero   24   horas,   pero   muy   en   especial,   por   ser   parte   de   la   narrativa   de   sucesos  
importantes   ocurridos   en   este   país,   cito   por   ejemplo,   el   trágico   sismo   de   1985,   donde   el   llamado   conductor   de   noticias,  
describió  como  reportero   los  segundos,  minutos  y  horas  de  angustia  que  se  vivieron  el  19  de  septiembre  de  ese  año  en  la  
capital  de  México.  Para  algunos  sectores  sociales,  el  extinto  periodista  fue  el  blanco  de  la  crítica,  para  otros,  fue  un  hombre  
con  los  méritos  suficientes  para  ser  reconocido,  fue  un  hombre  de  trabajo,  un  comunicador  prácticamente  incansable,  que  se  
va  tras  haber  disfrutado  intensamente  su  oficio,  un  quehacer  que  siempre  apasiona.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Obispo  avispado  
  
Ordenado  obispo  de   la  Diócesis   de  Huejutla,   Salvador  Rangel  Mendoza,   por   su   formación   franciscana  generó   expectativas  
positivas   en   la   feligresía,   particularmente   en   el   ala   progresista   del   bajo   clero   luego   de   15   años   de   tensa   relación   con   su  
antecesor  el  conservador  Salvador  Martínez  Pérez  que  realizó  silenciosa  persecución  de   los   identificados  con  la  Teoría  de   la  
Liberación.  Martínez  Pérez  se  vio  envuelto  en  el  fraude  de  la  Caja  Popular  Regrece  que  obligó  la  creación  de  un  fideicomiso  

Bautista  en   la  cárcel  quien  logró  su   libertad  hace  un  par  de  años.  Su  relevo  el  5  de  junio  de  2009  en  una  ceremonia  en   la  
Plaza  de  la  Revolución  Mexicana  que  obligó  a  cubrir  con  frazadas  rojas  a  los  héroes  que  flanquean  la  torre  del  reloj  llamó  la  
atención   por   la   llegada   de   un   franciscano   que   hizo   recordar   en   su   justa   dimensión   el   vicariato   del   obispo   emérito   de  
Tehuantepec,   Arturo   Lona.   El   desencanto   llegó   pronto   el   obispo   Salvador   Rangel   provocó   indignación   por   su   gusto   a   los  

dejaban  de  presionar,  porque  afectaba  la  imagen  de  la  Iglesia.  Es  acusado  de  apropiarse  de  30  mil  pesos  para  remodelar  la  
parroquia  de  Coacuilco  y  disputó  el  control  a  una  asociación  civil  del  colegio  que  lleva  el  nombre  del  primer  obispo  de  Huejutla  
Manrique  y  Zárate;;  hasta  que  el  20  de  junio  fue  nombrado  por  Francisco  I  obispo  de  Chilpancingo-Chilapa,  ahora  nadie  sabe  
en  que  desembocará  los  casos  de  encubrimiento  de  pederastía  y  fraude  del  avispado  obispo.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
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Crónica-En  la  mira   
  
Trabajo  partidista  
  
Los  partidos  políticos  aún  no  digieren  en  su  totalidad  los  resultados  obtenidos  en  el  proceso  electoral  que  se  desarrolló  para  
elegir  diputados  federales  y  muchos  de  ellos  ya  se  encuentran  inmersos  en  diferentes  dinámicas  que,  de  una  u  otra  forma,  
incidirán  en  el  desempeño  que  tendrán  en  las  elecciones  del  próximo  año.  Con  medidas  que  van  desde  la  renovación  de  su  
dirigencia  estatal  hasta   la  depuración  de  cuadros,   las  agrupaciones  partidistas  comienzan  a   trazar  el   camino  que  habrá  de  
llevarlos  a  contender  en  2016  por   la  gubernatura  del  estado,  presidencias  municipales  y  espacios  en  el  Congreso  local.  Por  
ejemplo,  en  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  cobijados  por  el  contundente  triunfo  que  
obtuvieron  el  pasado  6  de  junio,  iniciaron  de  manera  formal  el  proceso  de  renovación  de  su  dirigencia,  en  la  cual  llevarán  a  
cabo   la   construcción   de   una   convocatoria   sólida   para   que   evalúen   los   términos   estatutarios.   Aunque   comienzan   a  
mencionarse  varios  nombres  de  quienes  podrían  relevar  en  la  presidencia  del  CDE  priista  a  Ricardo  Crespo  Arroyo,  la  apuesta  
es  llegar  a  los  comicios  del  año  entrante  con  la  fortaleza  que  les  brinda  la  unidad  y  disciplina  de  todos  sus  militantes.  Caso  
contrario  ocurre  en  los  partidos  Acción  Nacional  (PAN)  y  Nueva  Alianza  (Panal),  en  donde  por  el  momento  gran  parte  de  sus  
esfuerzos  están  centrados  en  "castigar"  a  quienes  consideran  "traidores"  por  haber  dado  la  espalda  a  sus  candidatos  durante  
los  pasados  comicios.  La  situación  se  encuentra  más  candente  con  los  aliancistas,  toda  vez  que  de  acuerdo  con  su  dirigente  
estatal,  Eliseo  Molina  Hernández,  están  por  ser  expulsados  el  exlíder  magisterial  Moisés  Jiménez  y  sus  seguidores,  entre  los  
que  destacan  los  diputados  locales  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  Sandra  Hernández  Barrera  y  J.  Dolores  López.  Según  el  
líder  del  partido  turquesa,  "estos  personajes  abandonaron  el  barco  por  su  propia  voluntad  y,  por  el  contrario,  están  haciendo  
acciones  negativas  para  afectar  al  partido".  Otro   instituto  político  en  el  que  se  reconoce  habrá  una  limpia  es  el  Movimiento  
Ciudadano,  en  donde  se  afirma  se  trabaja  para  tener  estructuras  y  militancia  que,  con  base  en  la  unidad,  les  permita  lograr  
resultados   favorables  en   las  próximas  elecciones.  El   coordinador  estatal,  Christian  Pulido  Roldán,  explicó  que  aplicarán  una  
reestructuración  en  los  comités  municipales  y  estatal,  para  corregir  los  errores  que  los  colocaron  con  una  muy  baja  votación  
el   6   de   junio   pasado.   Dada   la   importancia   del   proceso   de   2016,   se   esperan   pronunciamientos   en   partidos   como   el   PRD,  
Morena  y  Encuentro  Social,  so  pena  de  sumar  nuevos  fracasos  en  materia  electoral.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
¿Qué  esperamos?  
  
Me  acusan  de  ser  positivo  e  incluso  ingenuo  respecto  a  mis  escritos,  y  lo  reconozco:  trato  de  ver  el  lado  positivo  de  las  cosas,  
de   las   situaciones,   aunque   no   siempre   puedo   hacerlo   Digo   lo   anterior   porque  me  molesta   y   preocupa   que   en   México   la  
delincuencia   sea   capaz   de   tantas   cosas   y   nosotros,   los   ciudadanos   trabajadores,   debamos   de   esforzarnos   para   vivir   de  
manera  decente  Me  refiero  a  la  impunidad  con  la  que  bandas  organizadas  y/o  simples  ladrones  solitarios  perforan  gasoductos  
para  extraer  combustible  y  volverse  millonarios  con   la  mano  en   la  cintura  traficando  con  nuestros  recursos  Me  refiero  a   la  
impunidad   con   la   que   grupos   enteros   se   dedican   a   vender   bebidas   alcohólicas   adulteradas   y   con   eso   generan   ingresos  
millonarios,  mientras  engañan  al  público  y  se  hinchan  los  bolsillos  Me  refiero  a  la  impunidad  con  la  que  organizaciones  dizque  
sociales  invaden  terrenos,  casas,  propiedades  diversas  y  no  sólo  no  reciben  castigo,  sino  que  resultan  premiadas  con  apoyos  
gubernamentales  Me  refiero  a  todas  y  cada  una  de  las  acciones  que  ocurren  en  México  a  la  vista  de  todos  y  al  amparo  de  la  
impunidad.  Eso  sí  me  molesta  Me  refiero  a  los  políticos  que  pregonan  compromiso  social  y  lo  único  que  quieren  es  volverse  
millonarios  Todos  queremos  un  México  mejor,  más  justo  y  productivo,  pero  pocos  hacemos  lo  mínimo  para   lograrlo.  Todos  
queremos   un   México   mejor   pero   estamos   atentos   a   ver   cómo   perjudicamos   al   prójimo   ¿Queremos   mejorar?   Entonces  
comencemos  erradicando  de  nuestra  cabeza   la  menor   idea  de  corrupción.  Cortemos   lazos  con  quienes  tienen  doble  cara  o  
moral.  Seamos  los  pioneros  de  nuestra  propia  mejora  y  ayudemos  a  los  demás.  ¿O  qué  esperamos  para  nuestro  futuro?  
    
(Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Los  sustos  de  Mancera:  Cuando  un  jefe  de  la  política  anuncia  que  ha  pedido  la  renuncia  de  su  gabinete  sólo  puedo  pensar  
en  dos   cosas:   no   tiene  un   equipo  o   busca   llamar   la  atención.   Es   verdad  que   la   autocrítica   es   un   valor   poco   común   en   la  
política  mexicana,   pero   también   es   cierto   que   los   políticos  mexicanos   son   sumamente   oportunistas.   Ayer,   luego   del   revés  
electoral  del  7  de  junio,  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Mancera,  pidió  a  su  gabinete  su  renuncia  con  fecha  de  
15  de  julio,  día  de  corte  de  quincena.  Con  ello,  se  informó  en  varios  medios,  el  perredista  realizará  una  serie  de  movimientos  
de   cara   al   segundo   trienio   de   gobierno.   Recordemos   que   quiere   ser   candidato   del   PRD   a   presidente   de   la   república   Sin  
embargo,  con  esta  renuncia  masiva  y  este  amague  de  recomponer  el  camino,  muchos  se  preguntan  quién  evaluará  al  jefe  de  
gobierno   y   ante   quién   presentará   su   renuncia,   pues   es   él   el   responsable   de   lo   que   hicieron   o   dejaron   de   hacer   sus  más  
cercanos  colaboradores  A  Mancera  le  dolió  el  7  de  junio.  En  la  Asamblea  capitalina  no  mandará  él,  sino  Andrés  Manuel  López  
Obrador.   En   las   jefaturas   delegacionales   no   podrá  mandar,   como   sí   lo   hicieron   sus   últimos   dos   predecesores   A  Mancera,  
además,  le  preocupa  su  futuro  político,  pues  a  este  paso  ya  no  hablemos  de  que  sea  candidato  a  presidente  de  México,  sino  a  
que  su  partido  mantenga  el  gobierno  del  Distrito  Federal.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Milenio-   
  
:  Que  nuevamente  los  vecinos  de  varias  colonias  de  la  capital  se  han  comenzado  a  quejar  que  el  servicio  de  recolección  de  
basura  ha  vuelto  a  ser  irregular,  pues  ya  son  varias  veces  en  que  se  supone  que  los  días  especificados  para  recoger  la  basura,  
los  camiones  de   la  empresa  Cambio  Verde  no  lo  hacen,  el  problema  es  que  los  colonos  sacan  sus  bolsas  de  basura   lo  que  
genera   montañas   de   desperdicio   en   la   calle   y   peor   ahora   que   con   las   lluvias   y   los   perros   callejeros,   la   basura   termina  
desperdigada  por  las  calles.    
  
:  Que   quien   tuvo   un  mal   día   ayer   fue   el   presidente  municipal   de   Santiago   de   Anaya,   Fidencio  Gachuz,   debido   a   que   de  
manera   intempestiva   pobladores   de   varias   comunidades   tomaron   la   alcaldía   en   protesta   por   la   falta   de   obras   e  
incumplimiento   de   varios   compromisos.   Aunque   la   toma   de   la   presidencia   municipal   fue   en   parte   pacífica,   dicen   que   el  
presidente  municipal   sí   se  preocupó  pero  por  el   tema  precisamente  de  obra  pública,  en  donde  ha   tenido  problemas  desde  
hace  varios  años.    
  
:  Que  hablando  de  problemas  en  municipios  del  Mezquita',  ayer  en  San  Salvador,  pobladores  bloquearon  la  carretera  federal  
México-Laredo,  debido  a  la  liberación  de  un  profesor  de  primaria  acusado  presuntamente  de  violación,  pues  ante  el  coraje  de  
los  padres  de  familia  de  que  regrese  a  dar  clases,   los  pobladores  prendieron  fuego  en  medio  de   la  carretera  para  evitar  el  
paso  de   los  autos;;  sin  embargo,  tal  fue   la  sorpresa  que  un  tráiler  pasó  a   la  fuerza  el  retén  y   los  vecinos   lo  siguieron  hasta  
Ixmiquilpan  con  palos  y  piedras.    
  
:   Que   en   el   cabildo   de   Tulancingo   prevén   aprobar   en   los   siguientes   días   tres   nuevos   reglamentos   en   los   temas   de  
construcción,   imagen   urbana   y   fraccionamientos,   lo   que   podría   traer   algunos   problemas   a   las   constructoras   que   tienen  
convenios  con  la  presidencia  municipal,  pues  dicen  que  la  nueva  legislación  será  más  exigente,  aunque  nadie  sabe  qué  pasará  
con  las  constructoras  consentidas  del  gobierno  municipal.  ¿Les  aplicarán  también  la  nueva  reglamentación?  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Las  personas  que  fueron  privadas  de  su  libertad  por  cometer  algún  delito  y  que  buscan  una  oportunidad  de  trabajar,  pues  se  
enfrentan  al  problema  de  que  les  solicitan  la  certificación  de  antecedentes  no  penales"    
José  Adán  Ignacio  Rubí  Salazar    
Subsecretario  de  Previsión  Social,  sobre  la  reinserción  de  ex  reos  al  campo  laboral.    
  
"El  niño  con  cáncer  muchas  veces  se  enferma  o  tiene  otra  complicación  porque  las  quimioterapias  bajan  sus  defensas,  son  
enfermedades   muy   agresivas.   El   tenerlo   en   un   ambiente   como   éste   los   va   a   ayudar   a   disminuir   la   morbilidad   por  
enfermedades"    
Marco  Antonio  Escamilla  Acosta    
Director  del  Hospital  del  niño  DIFH,  sobre  la  nueva  área  de  hematoncología  en  Hidalgo.    
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"Estos  trabajos  que  se  vienen  realizando  a  lo  largo  del  colector  pluvial,  por  lo  regular  nadie  se  entera,  son  trabajos  ocultos,  
trabajos  subterráneos,  la  construcción  de  este  colector  pluvial  evitará  que  en  época  de  lluvias,  ponga  en  riesgo  a  las  familias"    
Jesús  Romero  Quintanar  
  Secretario  de  Obras  Públicas  del  Estado,  sobre  el  colector  pluvial  en  Téllez.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Moisés  Jiménez  Sánchez  de  nueva  cuenta  enfrentará  una  crisis  política.  El  exlíder  moral  de  los  maestros  del  estado,  tal  y  
como  lo  mencionó  este  espacio,  apoyó  a  los  candidatos  de  Acción  Nacional  en  el  pasado  proceso  electoral  federal,  a  fin  de  
hacer  méritos  y  tratar  de  acomodarse  ante  la  dirigencia  estatal  blanquiazul  y  convencerlos  para  que  ese  partido  lo  cobije  y  lo  
postule  de  candidato  a  gobernador  el  año  que  viene.  A  Jiménez  Sánchez  lo  expulsarán  del  Partido  Nueva  Alianza,  junto  con  la  
diputada  María   Eugenia  Muñoz   y   dos   legisladores   locales  más,   quienes   se   han  deslindado  de   ese   instituto   político,   al   cual  
desde   hace   rato   le   llevan   las   contras.   La   desesperación   de  Moisés   Jiménez   lo   llevará   a   seguir   cometiendo   pifias,   pues   su  
capacidad  de  convocatoria  está  totalmente  mermada.  

que   en   la   ciudad   de   los   satélites   varios   actores   políticos   de   los   distintos   partidos   ya   se   mencionan   como   posibles  
contendientes  a  la  presidencia  municipal  de  Tulancingo.  Entre  ellos,  se  habla  de  Damián  Sosa  Castelán,  de  quien  se  dice  que  
no  buscó   la  candidatura  de  Acción  Nacional  a  diputado  federal  para  dejarle  el  paso   libre  al  priísta  y  actual  diputado  electo  
Jorge  Márquez   Alvarado.   Los  metidos   en   la   grilla   de   aquel  municipio   presumen   que   Damián   Sosa   prefirió   esperarse   para  
participar  en  la  elección  local  el  próximo  año.  Con  el  tiempo  se  sabrá  qué  resulta.  

que  quien  sufre  delirio  de  persecución  es  la  legisladora  local  panalista  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz  Espinoza,  pues  se  le  ha  
visto  en  varias  dependencias  solicitando  le  otorguen  vigilancia  personal,  ya  que,  según  ella,  es  perseguida  constantemente,  
aunque  no  sabe  por  quién.  ¿Qué  deberá  la  diputada  para  sentirse  acosada?  

que  por  más  dinero  que  le  invierten  y  meses  de  trabajos  que  impiden  el  tránsito  peatonal,  vehicular  y  ocasionan  la  baja  en  
las  ventas  de  comerciantes,  las  calles  del  primer  cuadro  de  Pachuca  no  quedan,  pues  ya  están  dañadas  las  que  apenas  hace  
unos  meses  remodelaron.  La  gente  está  muy  inconforme,  principalmente  los  dueños  de  establecimientos,  ya  que  dicen  que  
tuvieron  pérdidas  de  40  a  60  por  ciento  por  las  bajas  ventas.  Además,  se  preguntan  cómo  tanto  del  presupuesto  se  va  a  estas  
obras  y  pasan  los  meses  y  los  años  y  no  quedan.  
  
(Redacción,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
Cuidad  Sahagún,  crece  la  Ley  del  Talión    
En   las   calles   de   Sahagún   aparecieron   mantas   con   un   advertencia   seria   para   los   ladrones.   Dice   así:   "ATENCIÓN:   Si   los  
agarramos  los  vamos  a  linchar;;  pinches  bandidos,  estamos  hasta  la  madre".  Va  en  serio,  porque  la  ola  de  robos  en  aquella  
demarcación  simplemente  ya  colmó  el  plato  y  la  paciencia  a  los  vecinos  del  lugar.  Ante  esto  ni  qué  decir,  porque  si  la  policía  
nomás  no  da  una,  parece  que  no  dejan  otra  alternativa  a  los  afectados.    
  
Aunard  de  la  Rocha,  suena  para  Pachuca    
El  secretario  de  Finanzas  y  Administración  del  gobierno  estatal,  empieza  a  sonar,  y   fuerte,  como  posible   candidato   tricolor  
para  buscar  la  présidencia  municipal  de  Pachuca.  El  joven  funcionario  ha  logrado  mantener  un  estricto  control  en  el  manejo  
de  los  dineros,  sin  que  se  hayan  presentado  complicaciones  de  ningún  tipo.  Es  decir  que  ha  sido  eficiente  en  su  labor,  a  lo  
que  se  suma  una  actitud  alejada  de  los  reflectores.  No  lo  pierda  de  vista  porque  está  entre  los  finalistas.  
  
¿Y  la  Cheyene  apá?  Dice  Asael    
Tal   cual   su   bien   recordado   presidente   de   la   República,   el   dirigente   en   el   estado   del   PAN,   Asael   Hernández   Cerón,  
prácticamente  señaló  que  "haiga  sido  como  haiga  sido",  les  cayó  dinero  del  cielo,  y  ellos  reclamarán  los  recursos  millonarios  
que  los  viejitos  de  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  decidieron  otorgarles.  Tanto  es  así  que  a  cualquier  pregunta  que  
le  hacen  simplemente  afirma,  "¿y  la  Cheyenne  apá?".    
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Tuzobús,  le  buscan  y  le  buscan    
Primero  descalificaron  el  Tuzobús  cuando  apenas  era  proyecto.  Después  se  le  fueron  encima  para  asegurar,  nadamás  porque  
ellos  lo  decían,  que  no  funcionaría.  Ahora,  ya  con  terminales  que  se  observan  a  lo  largo  del  bulevar  Felipe  Ángeles,  parecen  
decir:  "bueno,  a  lo  mejor  sí  funciona  pero  va  a  acabar  con  la  economía  de  sus  usuarios".  Vaya  pues,  le  buscan  y  le  buscan  
para   descalificarlo.   Pero   sería   bueno   esperar   a   que   entre   en   funcionamiento,   digamos   tres  mese   y   ahí   sí   hablar   sobre   el  
asunto.   Porque   a   estas   alturas   parece   más   grillería   que   asunto   serio   lo   que   se   diga   en   tomo   a   este   nuevo   sistema   de  
transporte.  Digo,  yo  nomás  digo.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-     
  
Como  era  de  esperarse,  tras  la  reciente  contienda  que  otorgó  un  nuevo  triunfo  a  las  estructuras  priistas  de  la  entidad  en  los  
siete  distritos  electorales  federales,  hoy  las  consecuencias  de  no  participar  o  responder  al  llamado  de  la  cúpula  en  Hidalgo  son  
evidentes  y   con  ello   ya  piensan   sus  dirigentes  en   castigos  a   los  desobedientes,   sobre   todo  a  quienes  por   los  motivos  que  
fuesen  partieron  a  otros  escenarios  políticos  para  lograr  una  nominación;;  preparan  las  expulsiones.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Dora  Luz  Castelán:  Diputada   local  por  el  Distrito  X,  con  cabecera  en  Tenango  de  Doria,  Castelán  Neri  enfatizó   la  
importancia  de  legislar  para  que  en  Hidalgo  sean  prohibidas  las  mezclas  de  bebidas  energéticas  con  alcohol,  ello  por  el  riesgo  
que  para  la  salud  representan.  De  ahí  que  esa  propuesta  causó  eco  y  el  tema  sigue  en  la  mesa  para  así  aventajar  y  lograr  por  
fin  plasmarlo  en  la  ley.  
  
Abajo-Francisco  Rodríguez:  Con  ya  bastante  tiempo  al  frente  de   los  comerciantes  que   integran  la  Central  de  Abasto  de  
Pachuca,  Rodríguez  Pérez  evidencia  que  aún  quedan  asuntos  por  resolver  en  favor  de  este  sector.  Cada  año  reaparecen  las  
quejas  por  problemas  añejos,  como  seguridad  y  mejora  de  las  instalaciones.  Habrá  que  ver  cuál  es  el  ritmo  de  trabajo  en  un  
espacio  tan  complicado  como  este.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
TRAPAZOS  
Todavía   no   hay   certezas  dentro   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   estatal   pero   los   militantes   de  
Mineral   de   la   Reforma   ya   iniciaron   una   guerra   de   baja   intensidad   que   involucra   absolutamente   a   todas   las  
corrientes  y  actores  políticos  de  la  zona.  Fotos,  comentarios,  acusaciones,  descalificaciones  y  hasta  el  reparto  
de   candidaturas,   son   los   temas   que   viven   los   tricolores   en   Mineral   de   la   Reforma.   De   esta   convulsión   se  
desprende   además   que   los   ánimos   de   camorra   están   a   tope  y   que   la   carrera,   con   autorización   o   sin   ella,   por   las  
candidaturas  ya  de  plano  empezó.  
SEDESOL  
  El   delegado   de   la   Secretaría   de  Desarrollo   Social   en  Hidalgo,  Onésimo  Serrano,   pisó   el   acelerador   en   cuanto  a   los  
recursos   para  programas  de   combate  a   la   pobreza   y   apoyo  a   los   sectores  más   necesitados  de   la   entidad.  A  
pocas  semanas  de  tomar  las  riendas  de  la  delegación  los  recursos  siguen  su  cauce  hacia  los  beneficiarios  y  este  
jueves  fueron  entregados  770  mil  pesos  a  mujeres  hidalguenses  que  pondrán  en  marcha  proyectos  productivos  con  
valor  cada  uno  de  70  mil  pesos.  
LABOR  
  El  Consejo  de  la  Comunicación  y  el  Instituto  Nacional  de  Educación  para  los  Adultos  (INEA)  coordinan  diversas  acciones  
para  promover  la   lectura  y   la  alfabetización  en  nuestra  entidad.  Para  tal  efecto  hay  un  acercamiento  con  los  
medios  de  comunicación  para  fortalecer  las  campañas  publicitarias  del  INEA  y  generar  mayor  participación  por  
parte  de  la  sociedad.  La  iniciativa  es  reforzada  con  acciones  publicitarias  como  sobrevuelos  de  un  zeppelín  de  
45  metros  de  largo  y  de  la  colocación  d   
  
(Redacción,  página  02)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  21  

1133  

El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Ojo  con  créditos  al  consumo  
  
A  LAS  AUTORIDADES  financieras  del  país  están  alertando  respecto  al  sobreendeudamiento  de  miles  de  trabajadores  a  través  
de   los   llamados   créditos   express.   LA   COMISIÓN  NACIONAL   para   la   Protección   y  Defensa   de   los   Usuarios   de   los   Servicios  
Financieros,  que  dirige  Mario  Di  Constanzo,  ha   llamado  a   la  población  a  ser  cautelosa  en  los  dispensadores  de  dinero.  SON  
MÚLTIPLES  las  quejas  de  cuentahabientes  que  reciben  préstamos  que  nunca  han  solicitado.  PORQUE  CON  SOLO  PULSAR  un  
botón,  voluntariamente  o  por  error,   los  bancos  depositan  cantidades  que  no  se  pidieron  pero  que  recuperan  con  muy  altos  
intereses.   EN   UNA   NOTA   PUBLICADA   en   la   sección   nacional   de   este   diario,   se   informa   respecto   a   la   constante   oferta   de  
créditos  veloces  a  12,  24  meses  y  hasta  36  meses,  con  tasas  de  interés  elevadas  y  con  la  facilidad  de  obtenerlo  con  solo  un  
clic.   SE   ADVIERTE  QUE   si   el   dinero   no   se   necesita,   se   comprometen   los   recursos   futuros   y   las   finanzas   familiares.   PARA  
RECHAZAR  los  préstamos  no  pedidos,  los  cuentahabientes  deben  acudir  en  los  siguientes  cinco  o  diez  días,  según  las  reglas  
de  cada  institución  crediticia.  NO  SON  RECOMENDABLES  los  créditos  express  porque  regularmente  el  recurso  se  destina  no  a  
la   inversión  si  no  al  consumo...  Así  que  hay  que  estar  atentos  cada  vez  que  se  manipulan  los  cajeros  automáticos...  YA  SE  
INICIARON  LOS  PREPARATIVOS  para  el  informe  del  gobernador  Francisco  Olvera  que  será  presentado  a  principios  del  mes  de  
septiembre.  AÚN  NO  HAY  FECHA  DEFINIDA  pero  sería  antes  del  día  10  y  posiblemente  el  escenario  sea  el  Teatro  Gota  de  
Plata.   Sin   embargo,   los   detalles   están   siendo   afinados   en   este   momento.   DESDE   HACE   VARIOS   MESES   se   trabaja   en   la  
elaboración   del   documento   en   que   se   resumirán   algunas   de   las   principales   obras,   acciones   y   programas   que   se   han  
desarrollado  a   lo   largo  de  su  administración.  También  se  esperan   importantes  anuncios  de  parte  del   jefe  del  Ejecutivo.  EN  
OTRO  TEMA,  de  relevancia,  se  refiere  a  la  información  del  Tuzobús.  POR  LO  PRONTO,  YA  ANUNCIÓ  que  la  tarifa  será  de  10  
pesos  en  los  ejes  troncales,  dos  pesos  en  las  rutas  alimentadoras  y  0  (cero)  pesos  cuando  el  mismo  usuario  realice  un  tercer  
viaje  en  una  secuencia  no  mayor  a  50  minutos.  Con  eso  se  terminan  las  especulaciones  que  sería  muy  costoso  utilizar  este  
servicio..  SE  TRATA  DE  UNA  novedad  de  la  movilidad  urbana  que  estará  funcionando  en  el  transcurso  de  agosto  próximo,  de  
acuerdo   con   lo   informado   por   el   gobernador   Olvera.   LAS   DECLARACIONES   LAS   formuló   luego   de   entregar   recursos   para  
emprendedores   juveniles   y   los   premios   estatales   de   juventud.   EN   ESA   CEREMONIA,   celebrada   en   la   Sala   del   Pueblo,  
acudieron,  entre  otros:  Érika  Covarrubias,  en  representación  del  Instituto  Mexicano  de  Juventud;;  Mayka  Ortega,  secretaria  de  
Desarrollo   Social;;   Guillermo  Peredo  Montes;;   director   del   Instituto  Hidalguense   de   la   Juventud;;  Mirna  Hernández,   diputada  
federal;;   Miguel   Ángel   Cuatepozto,   secretario   de   Educación   Pública,   y   José   Alfredo   Sepúlveda,   presidente   de   la   Comisión  
Estatal  de  los  Derechos  Humanos.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Cocina   Mancera   ajustes   en   Gabinete:   El   jefe   de   gobierno   del   Distrito   Federal,   Miguel   Ángel   Mancera,  
solicitó  la  renuncia  a  todos  los  integrantes  del  gabinete  legal  y  parte  del  ampliado,  a  fin  de  analizar  y  evaluar  su  desempeño.  

in  de  proceder  a  una  etapa  de  evaluación.  Como  siempre  lo  he  

Ayer  por  la  mañana,  luego  de  una  reunión  de  gabinete  en  el  Antiguo  Palacio  del  Ayuntamiento,  el  secretario  de  Particular  del  
jefe  de  gobierno,  Luis  Serna,  fue  el  encargado  de  solicitar  la  renuncia  a  los  funcionarios.  A  quienes  no  estaban  presentes,  se  
les   convocó   de   manera   personal   para   que   firmaran   su   carta   de   renuncia,   a   otros   se   les   notificó   poco   antes   de   que   se  
confirmara  de  manera  oficial   la  determinación.  En  un  mensaje  de  apenas  dos  minutos,  en  el  que  no  aceptó  preguntas  por  
parte  de  los  medios  de  comunicación,  Miguel  Ángel  Mancera  dijo  que  el  objetivo  es  hacer  un  análisis  de  las  metas  cumplidas  a  
casi   tres  años  de  haber   iniciado  su  gestión.  Aunque   los  oficios   tienen  como   fecha  de   renuncia  el  próximo  miércoles  15  de  
julio,  aseguró  que  los  ajustes  en  el  gabinete  concluirán  antes  del  17  de  septiembre,  fecha  en  que  por  ley   debe  de  rendir  su  

de  
  ese  contexto  

y  en  ese  marco  que  tomaremos  el   tiempo  para  poder  hacer  esta  evaluación  y   tomar   las  decisiones  finales,   las  cuales  muy  

Benito   Juárez,   en   la   sede  del   gobierno   capitalino,  Mancera   Espinosa   precisó   que   las   evaluaciones   las   realizará   de  manera  
personal,   en   función   del   cumplimiento   de  metas.   Cambios.   La   renuncia   se   solicitó   a   los   titulares   de   las   17   secretarías   de  
gobierno,  de  la  Oficialía  Mayor,  Contraloría  General  y  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Distrito  Federal,  las  cuales  forman  
parte  del  gabinete   legal.  Así  como  a  algunos  de   los  titulares  de   las  dependencias  que  forman  parte  del  gabinete  ampliado,  
entre   ellos   se   encuentra   el   Sistema   de   Transporte   Colectivo   Metro,   que   dirige   Joel   Ortega.   La   determinación   del   jefe   de  
gobierno  se  da  luego  de  que  Morena  y  el  PRD  cuestionaran  a  los  titulares  de  las  secretarías  de  Gobierno,  Héctor  Serrano;;  de  
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Desarrollo  Social,  Rosa  Icela  Rodríguez  y  de  Educación,  Mara  Robles,  por  su  supuesta  intervención  en  el  proceso  electoral  del  
7  de  junio.  Rufino  H.  León,  secretario  de  Movilidad;;  Tanya  Müller,  secretaria  del  Medio  Ambiente  y  Joel  Ortega  también  han  
enfrentado   a   cuestionamientos   por   irregularidades   en   su   gestión.  A   casi   tres   años   de  dirigir   el   gobierno   capitalino,  Miguel  
Ángel  Mancera  ha  realizado  diferentes  cambios  en  su  gabinete.  Las  Secretarías  de  Seguridad  Pública,  del  Trabajo  y  Fomento  
al  Empleo,  de  Cultura,  de  Desarrollo  Urbano  y  Vivienda,  de  Obras  y  Servicios,  la  Oficialía  Mayor  y  la  Contraloría  General  han  
cambiado  de  titulares.  (Phenélope  Aldaz,  primera  plana).  
La   Jornada-Mancera  solicita   la   renuncia  a   todo  su  gabinete:  El   jefe  de  Gobierno  del  Distrito   Federal,  Miguel  Ángel  
Mancera,  solicitó  la  renuncia  a  todos  los  integrantes  de  su  gabinete,  con  la  finalidad  de  proceder  a  una  etapa  de  evaluación.  
Poco  después  de  las  17:30  horas,  en  un  mensaje  de  menos  de  dos  minutos  que  ofreció  en  el  salón  Benito  Juárez  del  Antiguo  
Palacio   del   Ayuntamie
comunicación,  de  que  el  día  de  hoy  he  pedido  la  renuncia  a  todos  los  integrantes  del  gabinete,  a  fin  de  proceder  a  una  etapa  

eiterado,   todo  mi   gabinete,   todo,   sin   exclusión,   se   encuentra   en   constante   proceso   de  
no,  

el  cumplimiento  de  las  tareas,  de  las  met
marco   que   tomaremos   el   tiempo   para   poder   hacer   esta   evaluación   y   tomar   las   decisiones   finales,   las   cuales,   muy  
seguramente  próximas  al   Informe  de  gobierno,  estarán   totalmente  concluidas.  Y  por  supuesto  que  haré  yo  personalmente  
todo  este  análisis  en  todas  y  cada  una  de  las  áreas  que  están  involucradas  en  el  gabinete  legal  y  algunas  que  abarcarán  de  
manera  particular  hacia  el  gabinete  ampliado  en  el  proceso  de  evaluación.  Por  la  mañana,  al  finalizar  la  reunión  de  gabinete,  
Luis  Serna,  secretario  particular  del  jefe  de  Gobierno,  llamó  por  separado  a  cada  uno  de  los  secretarios  que  se  encontraban  
en   el   Antiguo   Palacio   del   Ayuntamiento,   para   informarles   que   en   el   transcurso   del   día   tenían   que   presentar   su   carta   de  
renuncia   con   fecha  15  de   julio,   trascendió.  Dicha   información   se   filtró   y   comenzó   a   circular   en   las   redes   sociales  minutos  
antes  de  las  14  horas.  A  partir  de  ese  momento  imperó  la  confusión  en  las  oficinas  del  gobierno  capitalino,  incluso  en  el  área  
de  Comunicación  Social.  Nadie  se  atrevió  a  confirmar  o  desmentir  la  versión.  Otros  funcionarios  ya  no  contestaron  el  teléfono.  
Entonces  empezaron  a  mencionarse  los  nombres  del  titular  de  la  Secretaría  de  Movilidad,  Rufino  H.  León,  y  del  encargado  de  
la  oficina  del  jefe  de  Gobierno,  Javier  González  Garza,  entre  otros,  como  los  posibles  funcionarios  que  dejarían  el  cargo.  Ante  
eso,  el  jefe  de  Gobierno  decidió  dar  un  mensaje,  sin  responder  preguntas.  Aún  después  de  las  18  horas,  en  las  oficinas  de  los  
secretarios   de   Gobierno,   Héctor   Serrano,   y   de   Educación,   Mara   Robles,   se   aseguraba   que   no   les   habían   hecho   ninguna  
petición  en  ese  sentido.  En  cambio,  en   las  de  Desarrollo  Rural  y  Equidad  para   las  Comunidades  y  de  Obras  y  Servicios,  así  
como  en  la  Consejería  Jurídica,  reconocieron  que  sí  se  les  hizo  dicha  solicitud.  El  presidente  nacional  del  partido  Morena,  Martí  
Batres  Guadarrama,  por  medio  de  su  cuenta  de  Twitter  calificó  de  positiva  la  decisión  del  jefe  de  Gobierno  de  restructurar  su  
gabinete.  (Gabriela  Romero  Sánchez  y  Alejandro  Cruz  Flores,  primera  plana)  
Excélsior-Mancera  pide  renuncia  a  su  gabinete;;  anuncia  evaluación:  El  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal  (GDF),  
Miguel   Ángel  Mancera,   solicitó   ayer   la   renuncia   de   todo   su   gabinete.   En   conferencia   de   prensa,   dijo   que   la   petición   a   los  

reiterado,  todo  mi  gabinete,  todo  sin  

minutos,   detalló   que   los   cambios   en   su   gabinete   se   tomarán   antes   de   que   acuda   a   la   Asamblea   Legislativa   del   Distrito  
Federal,  el  17  de  septiembre  próximo,  a  presentar  su   tercer   informe.  Gabinete,  en  evaluación;;  Mancera  solicita   renuncia  a  
todos  El  jefe  de  Gobierno  señaló  que  será  hasta  poco  antes  de  su  Tercer  Informe,  en  septiembre,  cuando  anuncie  quién  se  
queda  y  quién  se  va;;  explicó  que  busca  realizar  una  evaluación  de  quiénes  han  servido  mejor  a  la  ciudadanía.  La  totalidad  de  
los  miembros  del  gabinete  legal  del  Gobierno  del  Distrito  Federal  y  algunos  directores  de  organismos  integrantes  del  ampliado  
se  encuentran  bajo  un  proceso  de  evaluación.  Para  determinar  su  rendimiento  y  alcances  en  los  dos  años  y  medios  de  haber  

y  
he  pedido  la  renuncia  a  todos  los  integrantes  del  gabinete  a  fin  de  proceder  a  una  etapa  de  evaluación.  Como  siempre  lo  he  

he  solicitado  estas  renuncias  a  fin  de  poder  analizar  y  evaluar,  a   la  mitad  del  ejercicio  de  gobierno,  el  cumplimiento  de   las  

apenas  superó   los  dos  minutos  de  duración,  el   jefe  de  Gobierno  explicó  que   las  evaluaciones  a   los  titulares  de   las  distintas  
secretarías  las  llevará  a  cabo  personalmente  con  el  objetivo  de  tomar  una  decisión  sobre  su  permanencia  en  el  gobierno  de  la  
ciudad.   Indicó  que   los   resultados  de   las  evaluaciones  y   la  determinación  de   concretar  algunos   cambios  en   su  gabinete   se  
tomarán  antes  de  que  acuda  a  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal,  el  17  septiembre  próximo,  a  presentar  su  Tercer  

áreas  que  están  involucradas  en  el  gabinete  legal  y  algunas  que  abarcarán  de  

las  redes  sociales  la  posibilidad  de  que  Mancera  solicitara  la  renuncia  de  algunos  integrantes  de  su  gabinete,  incluso  antes  de  
que  el  mismo  mandatario   lo  confirmara.  Al   término  del  mensaje,  el   jefe  de  Gobierno  fue  cuestionado  sobre  alguna  posible  
renuncia  adelantada,  sin  embargo,  optó  por  no  hacer  ningún  comentario  al  respecto.  Ya  hizo  cambios  Desde  el   inicio  de   la  
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actual  administración  capitalina,  se  han  concretado  11  movimientos  de  titulares  pertenecientes  al  gabinete  legal  y  ampliado.  
El  primero  fue  el  jefe  de  Oficina,  Elías  Moreno  Brizuela,  quien  presentó  su  renuncia  argumentando  motivos  personales  y  fue  
sustituido  por  Javier  González  Garza.  Las  renuncias  dentro  del  gabinete  también  se  han  solicitado  por  presuntos  hechos  de  
corrupción,  como  es  el   caso  de  Edgar  Armando  González,  exoficial  Mayor,   y  de  Alfredo  Hernández,  exsecretario  de  Obras.  
También  se  han  concretado  enroques,  como  el  que  protagonizó  el  excontralor  general,  Hiram  Almeida,  quien  llegó  a  la  SSPDF  
ante  la  renuncia  de  Jesús  Rodríguez  Almeida.  Otra  causa  que  ha  generado  baja  entre  titulares  de  sector  son  fallecimientos,  
como  Luis  Alberto  Rábago,  exsecretario  de  Obras,  y  Arturo  González  Vega,  quien  fue  director  de  la  RTP.  Otros  cambios  fueron  
la  salida  de  Simón  Neumann,  de  la  Seduvi;;  Eduardo  Aguilar,  de  la  Autoridad  del  Espacio  Público,  y  Gerardo  X.  González,  del  
Centro  de  Atención  de  Emergencias  C4.  Piden  evaluar  políticas,  no  a  titulares.  Los  cambios  en  el  gabinete  no  deben  obedecer  
a   ajustes   de   fuerzas   internas,   afirmó   Mauricio   Tabe.   Luego   de   que   el   jefe   de   Gobierno,   Miguel   Ángel   Mancera,   pidió   la  
renuncia  de  su  gabinete  para  someterlos  a  una  evaluación,  el  PAN-DF  señaló  que,  de  haber  cambios,  tienen  que  responder  al  

i  
al   reacomodo   de   fuerzas   internas   después   de   la   debacle   que   sufrieron   en   las   pasadas   elecciones.   No   debe   ser   bolsa   de  

  PRI-
DF,  aseguró  qu

gabinete   están   a   la   altura   de   la   pluralidad   y   la   gobernabilidad   de   la   ciudad,   quiénes   responden   a   esa   nueva   democracia  
capitalina   en   el   ejercicio   que   va   a   requerir   construcciones   de   acuerdos   y   procesamiento   de   políticas   públicas   de   manera  

  Flores,  líder  del  PRD-DF,  apoyó  la  decisión  de  Mancera  y  confió  en  que  no  se  deriva  del  

ver   con   lo   que   pasó   en   los   últimos   meses,   pero   no.   Esta   evaluación   tendrá   que   tomar   en   cuenta   las   acciones   de   los  

evaluación  podría  generar  incertidumbre  entre  los  funcionarios.  
de  cultivo  para  demasiadas  grillas  que  se  pueden  presentar.  Son  15  días  donde  las  preguntas  son:  ¿quiénes  se  van,  quiénes  
se  quedan,  quiénes  llegan  o  se  enrocan?  Son  dos  semanas  que  pueden  generar  
En  tanto,  la  Coparmex-
evaluado   no   solamente   en   algunos  momentos.   Esperamos   que   nos   vayan   informando   sobre   las   evaluaciones   y   nos   digan  

  
la  agrupación.  (Francisco  Pazos,  página  web).  
Criterio-El  Partido  del  Trabajo  anuncia  protestas  en  INE: El  Partido  del  Trabajo  (PT)  anunció  que  realizarán  actividades  

  
en   contra   de   esta   fuerza   política.   En   entrevista,   el   coordinador   nacional   del   PT,   Alberto   Anaya,   dijo   que   exigen   el  
esclarecimiento   de   diversas   irregularidades   en   el   sistema   de   cómputo   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   que   afectan  

   El   dirigente   d

presuponen   un   fraude   cibernético   y,   lo  más   grave,   es   que   puede   prefigurarse   un   sistema   de   irregularidades   de   cara   a   la  

ciudadanía   y   otro   interno   entre   los   cuales   cambiaron   las   cifras,   que   sólo   pueden   consultar   los   consejeros   y   partidos   por  
s   e   información   preocupante   con     GRAVES  

IRREGULARIDADES.  
quitando  el  principio  
dirigente  petista.  
fue  que  cuando  se  reinstaló  el  sistema  no  sólo  desaparecieron  37  mil  37  votos  al  partido,  sino  que  hubo  un  reacomodo  de  

  
los  partidos  oficiales  en  detrimento  de     (Notimex,  página  
C7)  
Criterio-Y  Córdova  se  autoelogia:  se  superó  prueba  comicial: El  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  afirmó  que  el  
Sistema  Nacional  de  Elecciones   superó   su  primera   prueba,  pese  a   lo   complejo  y   sofisticado  de   su  andamiaje  normativo,   y  
corroboró   que   los   comicios   se   ganan   en   las   urnas,   no   en   la  mesa   de   la   autoridad   electoral.   Durante   la   presentación   del  
Informe  de  la  Misión  de  Acompañamiento  de  la  Unión  Interamericana  de  Organismos  Electorales  (Uniore),  Córdova  Vianello  
dijo  que  en  el  7  de   junio  se  ratificó  también  que  el  voto  cuenta,  y  permitió  que  el  pluralismo  se  exprese  y  se  recree.  Pero  

presentarse  como  riesgos  para  la  organización  
de  las  elecciones  locales  y  federales  y  el  ejercicio  del  sufragio,  particularmente,  dada  la  tensión  política  que  se  manifiesta  en  

  Esto  es,  explicó,  problemas  que  padecemos  como  sociedad,  como  la  
debilidad  del  Estado  de  derecho  en  algunas  zonas  del  país,  la  pobreza,  la  lacerante  desigualdad  y  la  impunidad,  que  no  son  
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temas   que   se   resuelven   en   las   urnas   ni   por   parte   de   autoridades   electorales.   sulta   justificable   el   querer  

Tribunal   Supremo   Electoral   de   Costa   Rica,   Luis   Antonio   Sobrado,   así   como   consejeros   electorales.   MÁS   IMPARCIAL.  
Córdova  expresó  que  la  reforma  político-electoral  de  2014  puso  a  prueba  la  institucionalidad  electoral  construida  a  lo  largo  de  
25  años  de  cambio  político,  y  los  resultados  que  se  obtuvieron  perfilan  que  la  nueva  etapa  de  la  democracia  seguirá  siendo  
más  disputada,  transparente  e  imparcial.  Insistió  que  el  Sistema  Nacional  de  Elecciones  resulta  viable  y  las  reglas  del  juego  
democrático   contribuyen   a   que   la   disputa   de   los   poderes   públicos   se   lleve   a   cabo   con   mayor   equidad   e   imparcialidad.  
(Notimex,  página  C7)  
Criterio- : El  Instituto  Nacional  Electoral  ha  dejado  de  ser  visto  como  un  paladín  de   la  
democratización   del   país   para   ser   percibido   ahora   como   un   guardián   del   estatus   quo.   A   esta   conclusión   llegó   la   Unión  
Internacional  de  Organismos  Electorales  (Uniore)  que  este  jueves  presentó  su  informe  de  observación  electoral  en  la  sede  del  
INE.  
demandando   atención.   Y   esto   termina   generando   un   cambio   en   la   percepción   sobre   las   instituciones   electorales   de   ser  

  Secretario  Ejecutivo  de  Uniore.  
sus  muy   notables   logros   y   unas   percepciones   ciudadanas   que   parecen   estar  

  El  informe  presentado  este  jueves  destaca  que  se  ha  
logrado   la  paridad  en   todas   las   candidaturas  partidistas   y   detener  el   aumento  de   la  abstención  y   coloca   como  uno  de   los  
principales  retos  del  organismo  la  fiscalización  de  todas  las  campañas  políticas  del  país.  
línea  de  todos  los  niveles  de  candidaturas  que  ha  sido  un  sistema  altamente  sofisticado  sin  equivalentes  en  América  Latina  y  
probablemente  en  el  mundo,  supuso  gigantescos  desafíos  técnicos  para  la  institucionalidad  electoral  mexicana.  
de  revisar  prácticamente  40  mil  rendiciones  de  campaña,  y  demás  en  plazos  recortados  con  respecto  al  sistema  anterior  (...)  
suponía  un  nivel  de  exigencia  que  sólo  pudo  resolverse  y  pudo  responderse  con  el  alto  grado  de  profesionalismo  que  tienen  

  (David  Estrada,  página  C8)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Jacobo  Zabludovsky  
  
Nos  presentó  Pepe  Guindi  a  finales  de  los  90  en  su  restorán  II  Punto  de  Polanco.  
sabedor  de  los  juicios  y  prejuicios  que  guardaba  yo  sobre  su  prominente  amigo,  admirado  por  muchos,  como  yo,  y  detestado  

  
me  aguijoneaba.  Tenía  razón.  Jacobo  Zabludovsky  me  saludó  con  una  familiaridad  que  agradecí,  y  la  sorpresiva  presencia  de  
Lucho  Gatica  me  hizo  ver  que  Pepe  se  había  asegurado  de  que  aquel  nuestro  primer  encuentro  nos  fuese  lo  menos  incómodo  
posible.   Y   jamás   lo   fueron   siempre  que   volvimos   a   comer,   solos   o   acompañados,   en   aquel   y   otros   lugares   (ni   se   diga   su  
Centro  Castellano).  Su  cálido  trato  hacia  mí   lo  superaba  siempre  su  adorable  esposa.  Disfruté  mucho  con  él  entretenidas  y  
memoriosas  conversaciones,  con  anécdotas  de  colección  y  puntadas  carcajeantes.  En  su  muerte,  como  todas  triste,  celebro  
haberlo  conocido,  seguro  tarde  mas  por  fortuna  a  tiempo.  
  
  (Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  

  
  
La  tarde  del  domingo  8  de  noviembre  de  1970  murió  Agustín  Lara  en  el  Hospital  Inglés  de  Observatorio,  al  que  mes  y  medio  
antes  Jacobo  me  había  mandado  porque  iban  a  ingresarlo.  Y  allí  estaba  yo  esperando  desde  las  cinco  de  la  mañana  hasta  que  
a  las  seis  vi  a  una  enérgica  mujer,  perfectamente  arreglada,  Amalita  Gómez  Zepeda,  secretaria  de  todas  las  confianzas  de  don  
Emilio  Azcárraga  Vidaurreta,  acompañando  a  un  hombre  muy  delgado  envuelto  en  un  gran  abrigo.  Le  reporté  a  Jacobo  y  me  
dijo  que  escribiera  la  nota  para  el  noticiario  de  la  noche,  24  horas,  que  acababa  de  iniciar  dos  meses  antes,  en  septiembre,  y  
al   que   yo   me   había   agregado   dos   semanas   después,   desde   Copenhague,   donde   cubría   la   asamblea   conjunta   del   Banco  
Mundial  y  del  Fondo  Monetario  Internacional.  Pasé  semanas  en   la  sala  de  visitas  del  hospital,  con  un  grupo  de  reporteros,  
pero   Lara   se   resistía.   Antes,   murió   el   general   Lázaro   Cárdenas,   el   19   de   octubre.   Al   atardecer   de   aquel   domingo   8   de  
noviembre,   llamé   a   Jacobo   a   su   casa   y   le   dije   que   Lara   había   muerto.   Nos   encontramos   en   el   hospital   y   seguimos   la  
ambulancia  mortuoria  que  trasladó  sus  restos  a  la  agencia  de  Félix  Cuevas.  Ingresamos  juntos  a  un  sótano  y  con  la  frialdad  
de  lo  cotidiano,  dos  operadores  bajaron  un  costal  negro  con  los  restos  del  compositor  más  famoso  de  México  y  allí  lo  dejaron  
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en  una  camilla,  entre  solo  y  abandonado.  El  lunes  por  la  noche  tenía  lista  mi  crónica,  que  Jacobo  no  quiso  ver,  como  siempre  
revisaba.  Camino  al  estudio,  me  dijo:  Vas  a  ver  que  mañana  no  va  a  faltar  el  cursi  que  

e  un  reportero  tantas  veces,  hasta  
que   quedara   como   debía   quedar.   Era   la   generosidad   de   la   enseñanza   de   este   oficio,   y   de   la   vida,   pero   también   el   rigor.  
Cuando  Jacobo  inició,  por  un  proyecto  de  Emilio  Azcárraga  Milmo,  el  Noticiero  24  horas,  no  había  reporteros  en  la  televisión  
porque  en  la  televisión  no  se  hacía  periodismo.  Él  nos  abrió  la  puerta  a  todos,  aun  a  quienes  lo  quieran  negar,  y  tenemos  que  
reconocer,  y  yo  agradecer,  que  hubiera  derribado  ese  muro.  Ayer  por  la  mañana,  cuando  me  enteré  de  su  muerte,  me  sentí  
triste,   consternado;;   tristeza   y   consternación   que   no   me   dejaron   en   todo   el   día,   ni   quise   que   me   dejaran.   Tristeza   y  
consternación  al  abrazar  a  Sarita,  a  Abraham,  a  Diana,  a  Jorge  frente  al  ataúd  de  madera  de  pino  de  Jacobo,  cubierto  con  un  
lienzo  negro  y  una  estrella  de  David;;  tristeza  y  consternación  al  recordarlo  en  la  radio;;  tristeza  y  consternación  en  el  noticiario  
que  él  hizo  durante  casi  28  años:  tristeza  y  consternación  al  recordarlo  y  escribir  estas  líneas.  
  Adiós,  amigo.  
Gracias.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  desde  el  año  pasado,  el  general  Salvador  Cienfuegos  se  dio  a  la  tarea  de  explicar  al  interior  del  Ejército,  desde  oficiales,  
jefes  y  generales,  que  la  postura  frente  al  caso  Tlatlaya  no  era  oponerse  a  procesar  a  los  militares  involucrados,  al  contrario,  
que  es  preciso  que  enfrenten  su  responsabilidad  de  manera  que  ese  cuerpo  ya  no  esté  sujeto  al  desgaste.  
  
Que   la  agenda  de   la  décima  Cumbre  de   la  Alianza  del  Pacífico   se  modificó  de  último  momento  debido   a   los  atentados  en  
Bogotá,  Colombia.  La   inauguración  y  toma  de  fotografía  estaban  programadas  para  este  viernes.  Sin  embargo,  se  adelantó  
para  que  el  mandatario  colombiano,  Juan  Manuel  Santos,  regresara  en  un  par  de  horas  a  su  país.  
  
Que  el  martes  se  vota  en  la  Segunda  Comisión  de  la  Permanente  la  propuesta  para  invitar  a  una  reunión  a  los  gobernadores  
de  Chiapas,  Oaxaca,  Guerrero  y  Michoacán.  
  
A  decir  del  perredista  Armando  Ríos  Piter,  la  decisión  será  del  PRI,  porque  hasta  el  momento  no  ha  tomado  una  posición  y  
siguen   las   negociaciones,   aunque   el   oaxaqueño   Gabino   Cué   ya   aceptó   y   puede   acudir   antes   de   que   concluya   la   primera  
quincena.  
  
Que  en  el  PRD  están  muy  adelantados  en  los  tiempos  electorales  y  suena  precisamente  que  el  senador  Armando  Ríos  Piter  
ocupe  un  cargo  en  el  gabinete  del  jefe  de  Gobierno  de  la  capital,  Miguel  Ángel  Mancera,  para  irse  acomodando  en  busca  de  
una  posible  candidatura  a  la  Jefatura  de  Gobierno,  a  pesar  de  su  origen  guerrerense.  
  
Con  eso  de  que  es  posible  que  se  abran  vacantes  con  la     
  
Que  será  en  los  primeros  días  de  agosto,  justo  antes  de  que  concluya  su  gestión  al  frente  del  Partido  Acción  Nacional,  cuando  
Gustavo  Madero  envíe  al  Ejecutivo  una  propuesta  de  presupuesto.  
  
Esta  será  una  de  las  últimas  acciones  de  Madero  al  frente  del  CEN  panista,  pues  el  16  de  ese  mismo  mes  se  elegirá  al  nuevo  
dirigente  de  ese  partido.  
  
Que  el  coahuilense  Marcelo  Torres  asumió  formalmente  la  coordinación  del  PAN  en  la  Cámara  de  Diputados  en  circunstancias  
difíciles,  pues  su  antecesor  y  hoy  candidato  a  la  presidencia  nacional  del  partido,  Ricardo  Anaya,  legó  cuentas  pendientes  de  

racción.  
  
  (Redacción,  página  02)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

18  de  21  

1188  

Criterio-   
  
Imposible  de  llenar  
  
El  pasado  22  de   junio  Jacobo  Zabludovsky  transmitió  por  última  vez  su  programa  de  radio  De  una  a  tres.  El   reportero  vial  
Ramkar  Cruz,  último  al  aire,  se  despidió  diciendo:  "Jacobo,  hasta  mañana."  Como  siempre,  Zabludovsky  presentó  un  tango  al  
cierre,  pero  advirtió  que  era  un  "tango  poco  conocido"  llamado  "Íntimas"  grabado  por  Carlos  Gardel  en  1926  en  Buenos  Aires  
(con  letra  de  Francisco  Lomuto  y  música  de  Alfonso  de  la  Cueva).  Jacobo  se  fue  adelantando  a  la  voz  de  El  Mudo  y  recitó:  
"Hace  tiempo  que  te  noto  que  estás  triste,  mujercita   juguetona,  pizpireta;;  has  cambiado,  ya  no  eres  tan  coqueta,  cual   las  
flores  primorosas  de  un  altar..."  Quizá  pensaba  en  Sarita,  su  esposa  de  61  años,  juguetona  y  pizpireta.  Ese  día  era  aniversario  
de   su   boda   celebrada   el   22   de   junio   de   1954.   Jacobo  dejó   correr   el   tango   hasta   el   final.   La   emisión   cerró   con   la   voz   de  
Gardel:  ".Y  hay  vacíos  imposibles  de  llenar."  Zabludovsky  nació  en  la  capitalina  colonia  Doctores,  pero  creció  en  el  barrio  de  
La  Merced  que  le  dio  anécdotas  para  toda  la  vida.  Empezó  su  carrera  a  los  14  años,  como  corrector  en  El  Nacional,  y  trabajó  
después  en  Novedades  de  Rómulo  O'Farrill  y  en  la  revista  Siempre!  de  José  Pagés  Llergo.  En  1950  empezó  a  producir  y  dirigir  
el  primer  noticiario  de  la  televisión  en  México,  en  el  canal  4,  también  propiedad  de  O'Farrill.  El  7  de  enero  de  1959  entrevistó  
en  Matanzas  a  un  Fidel  Castro  triunfante  en  su  camino  a  la  Habana.  Fue  una  de  muchas  entrevistas  notables.  En  1970  se  le  
nombró   titular   de   24   Horas.   Durante   28   años   fue   el   rostro   de   la   información   televisiva   en   México.   Sus   reportajes   más  
recordados  son,  sin  embargo,   los  que   realizó   tras   los  sismos  de  1985,  que   fueron   fundamentalmente   radiofónicos.  Con  un  
teléfono  portátil   en  mano,  bastante   raro  entonces,   recorrió   las   calles   y   ofreció  el   panorama  de  una   ciudad  destrozada.  En  
1998  Jacobo  fue  desplazado  de  24  Horas  y  de  la  vicepresidencia  de  noticias.  Se  argumentó  que  padecía  cáncer  de  piel,  pero  
la  medida   parecía  más   bien   decisión   de   Emilio   Azcárraga   Jean,   nuevo   presidente   de   Televisa,   quien   buscaba   una   imagen  
renovada   en   pantalla.  Guillermo  Ortega   Ruiz   fue   el   conductor   del   noticiario   nocturno   durante   dos   años.   Jacobo   regresó   a  
Televisa   en   un   informativo   de   televisión   por   cable   en   el   que   se   le   notaba  más   suelto   y   libre,   pero   en   2000   renunció   por  
solidaridad  con  su  hijo  Abraham  que  dejó  la  empresa  por  no  haber  sido  nombrado  sucesor  de  Ortega.  Joaquín  López  Dóriga  
ha  sido  desde  entonces  el  titular  del  principal  informativo  de  Televisa.  El  1  de  septiembre  de  2001  Jacobo  empezó  una  nueva  
aventura  en  radio,  De  una  a  tres,  en  Grupo  Radio  Centro  (con  el  que  yo  también  colaboro).  Ahí  trabajó  los  últimos  14  años  en  
un   noticiario   que   se   caracterizaba   por   su   soltura   y   cercanía   al   público,   pero   también   por   la   cultura   del   conductor   y   sus  
remembranzas.  A  Jacobo   lo  conocí  como  televidente  en   los  años  de  24  Horas,  que  no  deben  haber  sido   fáciles.  Le  tocaba  
defender-o  por  lo  menos  no  ofender-a  un  sistema  político  con  el  que  no  congeniaba.  "Todos  estábamos  sujetos  a  ese  poder  
omnívoro,  absoluto"  le  dijo  mucho  después  a  Verónica  Calderón  de  El  País  (18.5.13).  En  sus  últimos  años  en  la  radio  mostró  
más  bien  una  tendencia  de  izquierda  y  una  simpatía  personal  por  Andrés  Manuel  López  Obrador.  Personalmente  me  encontré  
con   él   por   primera   vez   en   1997,   cuando   los   dos   éramos   vicepresidentes   de  noticias   de   televisoras   distintas.  Después   que  
tanto  él  como  yo  dejamos  esos  cargos,  nos  vimos  con  cierta  frecuencia.  Su  plática  enciclopédica  y  su  sentido  del  humor   lo  
hacían  excelente  compañero  de  mesa  y  de  conversación.  Jacobo  trabajó  hasta  una  semana  y  media  antes  de  fallecer  a  los  87  
años.  Es  sin  duda  lo  que  hubiera  querido.  Estaba  enamorado  de  su  trabajo.  
Peláez  y  Jacobo  Alberto  Peláez,  el  más  mexicano  de  los  periodistas  españoles,  escribió  ayer  en  Twitter:  "El  mundo  se  me  ha  
parado.  El  corazón  lo  tengo  helado.  Mi  espíritu  vuela  a  través  de  tus  enseñanzas  y  tu  humildad  Jacobo.  Te  quiero  padre."  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Grabaciones  indiscretas  a  Navarrete  
  
Hasta  pronto,  querido  Jacobo  
  
Una  vez  pasada  la  aduana  de  las  elecciones  2015,  el  líder  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  tiene  lista  una  iniciativa  para  evitar  que  
sus  compañeros  de  partido  graben  sus  conversaciones  y  discursos  privados.  Quiere  poner  freno  al  espionaje  amarillo  del  que  

ios  
y   su   visión   de   2018   en   el  DF   como   lo   dio   a   conocer   EL  UNIVERSAL   el   1   de   junio .   Nos   cuentan  que  don  Carlos   va   a  
solicitar  el  25  de  julio  ante  el  Consejo  Nacional  establecer  reglas  y  sanciones  a  militantes  que  filtren  sus  diálogos  privados.  Por  
ahora,   su   equipo   alista   la   iniciativa   para   presentar
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El  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete  
Mujeres  del  tricolor  levantan  la  mano  
  
La  nueva  legislatura  en  San  Lázaro  se  estrenará  el  1  de  septiembre  próximo  con  una  novedad:  el  alto  número  de  mujeres  que  
ocupará   una   curul   en   el   Palacio   Legislativo,   derivado   de   la   legislación   que   en   materia   de   equidad   impulsó   el   presidente  
Enrique  Peña  Nieto.  Y  para  hacer  honor  a  ella,  en  el  PRI  las  mujeres  comienzan  a  levantar  la  mano  para  ocupar  la  presidencia  
de  la  Mesa  Directiva,  pues  en  el  primer  año  le  toca  esta  posición  al  Revolucionario  Institucional,  nos  explican.  La  mujer  que  
suena   más   fuerte   para   ocupar   el   lugar   es   la   secretaria   general   del   PRI,   Ivonne   Ortega,   quien   tiene   el   respaldo   de   sus  
compañeras  para  hacer  honor  a  la  equidad,  nos  comentan.  
  
El  líder  turquesa  no  cambia  de  color  
  
Aquellos  de  color  turquesa  que  andan  acelerados  con  la  destitución  del   líder  de  Nueva  Alianza,  Luis  Castro,  por   los  magros  
resultados  en  las  elecciones  del  7  de  junio,  pueden  seguir  esperando.  Nos  dicen  que  en  el  escenario  de  que  don  Luis  llegue  a  
la   Asamblea   Legislativa   del   DF,   una   vez   que   termine   el   litigio   de   los   partidos   con   las   candidaturas   de   representación  
proporcional,  no  dejará  la  dirigencia  turquesa  porque  sus  resultados  no  fueron  tan  malos:  el  Panal  superó  la  cuota  de  3%  de  
la  votación,  con  3.74,  y  llegará  a  San  Lázaro  con  10  diputados,  los  mismos  que  en  la  Legislatura  que  está  por  concluir.  En  la  
parte  negativa,  solamente  perdió  el   registro  en  Guerrero  y  Michoacán,  pero  eso  no  cambia   las  cosas,  nos  comentan  en  el  
equipo  de  Castro.  
  
Dan  largas  a  Elba  Esther  
  
Largas  y   largas  en  el   caso  de  Elba  Esther  Gordillo,  ex   líder  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación,  quien  
permanece  en  prisión  desde  febrero  de  2013  esperando  sentencia  en  el  proceso  por  delitos  federales  y  la  solicitud  para  ir  a  
prisión  domiciliaria  por  cuestiones  de  salud  y  edad.  La  maestra  tenía  programada  ayer  una  la  audiencia  para  ratificar  algunos  
peritajes  ante  el  juez  Sexto  de  Distrito  de  Procesos  Penales  Federales  en  el  Distrito  Federal,  Alejandro  Caballero  Vértiz,  pero  
se  difirió  y  no  hay  fecha  en  la  agenda  del  encargado  del  juicio,  nos  dicen.  El  motivo:  el  perito  de  la  PGR  no  pudo  asistir  a  la  

sindicalista.  
La  ex  líder  magisterial,  Elba  Esther  Gordillo  
  
  (Redacción,  página  02)  
El  Universal-La  Historia  en     
  
El  Jacobo  Zabludovsky  del  siglo  XXI  
  

la  televisión  machacaban  que  
México   se   desplazaba   irremediablemente   a   la   democracia.   El   día   del   triunfo   panista   se   celebraron   también   elecciones   en  
Michoacán.  El  recién  nacido  PRD  denunciaba  que  el  PRI  y  el  gobierno  echaron  a  andar  la  maquinaria  del  fraude  que  despojó  a  
Cuauhtémoc  Cárdenas   de   la   victoria   en   las   presidenciales   de   1988.  Así   es   que   los   cardenistas   se   fueron   a   protestar   a   las  
calles,  plazas,  palacios  municipales  y  carreteras.  Había  que  detenerlos,  lincharlos,  como  en  el  88.  Y  para  eso,  nada  mejor  que  
el  noticiero  de  Zabludovsky.  No  lamenté,  por  lo  mismo,  su  salida  definitiva  de  Televisa  en  el  año  2000.  La  nueva  dirección,  
encabezada  por  Emilio  Azcárraga  Jean,  acababa  de  colocar  a  Joaquín  López-Dóriga  en  el  noticiero  estelar  (15  años  después  
puede  seguirse  midiendo  el  tamaño  del  acierto).  Zabludovsky,  que  por  entonces  conducía  un  noticiero  en  Cablevisión,  decidió  
marcharse.  
televidente,  y  más  allá  de   las  virtudes  humanas  de  Jacobo  Zabludovsky,  celebro  que  una  vieja  escuela,  una  vieja  forma  de  

   Al   poco   tiempo,   Ricardo   Salinas   Pliego   tomó   con   sus  
pistoleros  la  planta  transmisora  de  CNI/Canal  40  en  el  cerro  del  Chiquihuite.  Zabludovsky,  ya  en  su  programa  de  mediodía  en  
Radio  Centro,  fue  de  una  generosidad  editorial  extraordinaria  con  nosotros,  conmigo.  Nos  acompañó.  No  volví  a  criticarlo.  Y  
no   sólo   por   gratitud,   sino   porque   f
septuagenario  crítico  del  poder.  Sereno,  atinado,  periodista,  Zabludovsky  se  acercaba  a  una  parte  de  la  sociedad  que  tanto  lo  
reprobó.  El  propio  Andrés  Manuel  López  Obrador  lo  elogiaba  en  la  plaza  en  los  graves  momentos  del  conflicto  poselectoral  de  
2006  como  uno  de  los  contados  comunicadores  honorables  del  país.  Comencé  a  leer,  a  disfrutar  su  columna  de  los  lunes  en  
EL  UNIVERSAL.  Sin  jamás  haber  cruzado  palabra  con  él  tete  a  tete,  me  reconcilié  íntimamente  con  el  personaje.  Ayer,  cuando  
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Obrador- elebraba  la  espléndida  entrevista  que  le  hizo  al  líder  de  
Morena.  Con  ese  Jacobo  Zabludovsky  me  quedo.  Con  el  periodista  del  siglo  XXI.  MENOS  DE  140.  Un  perito  alegó  un  esguince  
para  no  asistir  a  la  audiencia.  El  otro  nomás  no  se  presentó.  Alargar  el  caso  Elba  Esther  parece  la  consigna.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
CON  SU  bacheletazo  de  pedirle   la  renuncia  a  todo  el  gabinete  capitalino,  Miguel  Ángel  Mancera  mató  cuatro  pájaros  de  un  
tiro.    
  
PRIMERO,  les  dio  una  salida  más  que  digna  a  los  funcionarios  que  eran  insostenibles,  pues  despersonalizó  su  cese  y  les  evitó  
heridas  innecesarias.    
  
SEGUNDO,  le  arrebató  la  bandera  de  los  cambios  en  el  GDF  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  a  Martí  Batres.  
  
TERCERO,  con  la  eventual  salida  de  Héctor  Serrano  y  de  Rosa  Icela  Rodríguez,  le  dará  gusto  por  igual  tanto  a  Morena  como  
al  PRD.  
  
CUARTO,  el  descarrilamiento  de  Joel  Ortega  le  sirve  a  Mancera  para  hacer   la  paces  con  el  gremio  de   los   ingenieros  tras  el  

  
  
  EN  TODO  ESTO  el  que  debe  haber  sudado  la  gota  gorda  fue  Luis  Serna,  el  todopoderoso  secretario  particular  de  Mancera,  
pues  a  él  le  tocó  pedirle  la  cartita  a  los  colaboradores.  El  primero  que  la  entregó  fue  Salomón  Chertorivski.  
  
  MÁS  ALLÁ  de  que  hasta  septiembre  se  defina  quién  se  va,  lo  interesante  será  ver  quién  llega.  Pero  lo  más  importante  será  
saber   si   con   la   sacudida   en   su   gabinete,  Mancera   realmente  
presidenciales.  
  
  

  
  
  PESE  A  ESO  la  que  ya  levantó  la  mano  es  la  senadora  Blanca  Alcalá.  Falta  ver  si  el  PRI  está  dispuesto  a  quemar  una  de  sus  
mejores  cartas  en  el  minigobierno  o  si  mejor  la  guarda  para  el  2018.  
  
  EL   QUE   ya   reapareció   es   Roberto   Loyola.   El   priista   primero   dio   la   cara   ante   los   tricolores   queretanos,   asumió   la  
responsabilidad  de  la  derrota  en  la  contienda  por  la  gubernatura  y  les  pidió  ser  una  oposición  seria.  
  
  Y  AYER  se  dejó  ver  en  el  DF.  En  el  exclusivísimo  Cipriani,  Loyola  compartió  la  pasta  con  el  empresario  gasero  Sergio  Nieto.  
  
A  LA  MESA  de  al  lado  llegó  César  Camacho  Quiroz,  y  el  dirigente  nacional  del  PRI  saludó  a  su  derrotado  candidato  como  si  
nada  hubiera  pasado.  
  
ALERTA  SANITARIA:  el  virus  Gabino  Cué  comenzó  a  esparcirse  y  afecta  ya  a  otros  gobernadores  que  comienzan  a  mostrar  
signos  de  debilidad,  temor  y  fragilidad  en  las  rodillas  ante  las  protestas  magisteriales.  
  
EL   MÁS   RECIENTE   infectado   es   el   priista   Carlos   Lozano,   quien   se   aventó   la   puntada   de   decir   que,   llueve,   truene   o  
relampaguee,  en  Aguascalientes  ningún  profesor  será  despedido.  
  
AUN   Y   CUANDO   reprueben   con   cero   las   evaluaciones   y   sobre   ellas   radique   el   sustento   de   la   reforma   educativa,   el  
aguascalentense  prefiere  quedar  bien  con  los  maestros  en  lugar  de  garantizarles  a  los  alumnos  una  educación  de  calidad.  
  
HA  DE  SER  porque  los  niños  no  votan,  ni  bloquean  calles.  
  
(Redacción,  página  10)  
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